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Décès
M. André Vuilleumier

94 ans, Fleurier

Mme Madeleine Wagnon,
née Kaiser, 84 ans, Buttes

Mme Madeleine Stauffer,
née Jornod, 93 ans, Couvet

Mme Danièle Vaucher,
née Hirschi, 75 ans, Fleurier

M. Jacques Roth
dit « Quinet », 64 ans, Couvet
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Ferme Robert

Le Creux du Van étudié
sous toutes les coutures
La semaine dernière, l’Association des Amis de la Ferme Robert a 
inauguré la maquette interactive de son centre d’interprétation. 
Un magnifique outil didactique pour découvrir le Creux du Van 
sous tous ses aspects.

Depuis deux ans, l’Association des 
Amis de la Ferme Robert (AAFR) l’annon-
çait, désormais la maquette interactive 
est terminée et accueille parfaitement les 
visiteurs à l’entrée du centre d’interpré-
tation du Creux du Van. L’objet souhaité 
par l’AAFR a fière allure et impressionne 
immédiatement par son profil tridimen-
sionnel du cirque du Creux du Van et de 
ses alentours. « Cette maquette apporte une 
dimensionnalité intéressante, un point de 
vue différent », relève Alexandre Mattart, 
biologiste de formation et surtout créateur 
multimédia qui a conçu le projet, et prin-
cipalement le système d’interface digitale. 
La surface, modelée selon les données de 
Swisstopo, représente parfaitement la 
topographie de ce site symbole du canton.

Via l’écran d’interface, le visiteur peut 
découvrir les différentes zones géolo-
giques, espaces naturels, lieux de prédi-
lections des espèces animales présentes 
ou les balades pédestres et les visualiser 
directement sur le profil du site. « Il y a 
755 pages différentes. Toutes traduites en 
allemand », note le biologiste de formation. 
Ainsi, faune, flore, mycologie, type de 
sols sont détaillés avec précision, grâce à 
l’expertise bénévole de neuf scientifiques, 
dont le vice-président de l’AAFR, Frédéric 
Cuche, lui-même biologiste. « Sans leurs 
investissements de centaines d’heures de 
travail rien n’aurait été possible », souligne 
Pierre-Alain Rumley, président de l’asso-
ciation. Le montant du projet de 180’000 
francs a bénéficié du très large soutien 
financier de l’État de Neuchâtel et de plu-
sieurs fondations.

Informer et sensibiliser

Née dans l’esprit de Frédéric Cuche il 
y a trois ou quatre ans, selon Pierre-Alain 

Rumley, cette maquette interactive doit 
être un élément central pour dynamiser 
le centre d’interprétation. « Cela permet de 
découvrir le site avec des informations de 
qualité, précises et concises » explique le 
président de l’AAFR, en estimant que la 
maquette sera clairement un plus. 

Actuellement, environ 2000 personnes 
passent par l’espace aménagé par l’asso-
ciation, et Pierre-Alain Rumley espère 
que les promeneurs, ô combien nombreux, 
puissent être intéressés. « Consulter cette 
maquette est parfait avant ou après une 
balade », avance-t-il, en notant que cela 
permet de prendre conscience de l’espace 
naturel du Creux du Van.

Plus que tout, cette maquette est un 
moyen supplémentaire et majeur pour 
l’AAFR dans la mission qu’elle s’est fixé 
lors de sa création en 2003 : informer 
et sensibiliser aux problématiques éco-
logiques et de la nature. « Cela peut être 
aussi un outil didactique pour des écoles 
ou des lycéens », relève le président de 
l’association, en précisant que des visites 
spéciales pour des groupes, en dehors des 
horaires habituels, sont évidemment pos-
sibles.

En effet, la maquette désirée par 
l’AAFR se révèle idéale et ludique pour 
appréhender, sous toutes les coutures, ce 
site majestueux.

Parallèlement, la nouvelle exposition 
temporaire du Centre d’interprétation, 
« Histoires d’os », met en lumière, jusqu’au 
18 septembre 2023, des ossements
préhistoriques découverts dans l’arc 
jurassien.

Gabriel Risold

De gauche à droite : Pierre-Alain Rumley, président de l’AAFR et Alexandre Mattart,
créateur multimédia, et la nouvelle maquette interactive du Creux du Van.
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Gino fait du vélo 
Gino fait du vélo depuis qu’il est petit. Gino a du 
talent et il se fait naturellement un nom dans les 
jeunes pelotons. Il a un rêve et il compte bien 
y accéder : rouler dans une équipe profession-
nelle. Il devient notamment vice-champion du 
monde de poursuite par équipe chez les juniors. 

Puis, Gino met la main sur son rêve et il intègre 
une équipe pro en 2019. Cette saison, il a man-
qué ses premiers rendez-vous importants et il 
espérait pouvoir se rattraper. Une victoire sur 
le tour de France et sa saison sera considérée 
comme parfaitement réussie. 

Mais son équipe est concurrentielle et il n’est 
pas certain d’avoir une place sur la Grande 
Boucle. Pour convaincre ses dirigeants, il doit 
briller sur le Tour de Suisse. Mais il manque ses 
premières étapes et il sait qu’il doit réagir. Nous 
sommes le 15 juin 2023 et il est sous pression. 

Alors il décide d’attaquer. Dans la descente du 
col de l’Albula (Grisons), Gino chute à très haute 
vitesse et il est retrouvé inerte dans l’eau. Les 
secours le réaniment et le conduisent à l’hôpital 
de Coire. Mais il décède le lendemain matin. 
Gino est mort et il avait 26 ans ! Repose en paix 
champion !

Le Lynx

En plus dans ce numéro
Votre 2e paire de lunettes à par-

tir de Fr. 1.- chez Optic2000.
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tège (fanfare, Amicale, club de 
foot,...) tout comme le comité 
d’école, Caro Danse ou encore 
les élèves. Le lutteur local Kilian 
Colò se trouvait dans une vieille 
Fiat Topolino au-côté de son oncle 
Marco. Et pour conclure le défilé, 
une horde de cyclomotoristes, 
chapeau chinois sur la tête, ont 
donné des airs de grands boule-
vards asiatiques aux rues de Saint-
Sulpice. L’Amicale des anciens du 
village distribuait également des 
verres de blanc-cassis aux spec-
tateurs. Pas top pour déshydrater 
mais les bénéficiaires semblaient 
largement s’en contenter.

De l’argent pour les élèves

À la fin du cortège, une par-
tie des familles sont rentrées chez 
elles pour fuir un moment la 
chaleur. D’autres sont restées sur 
place pour profiter des carrousels, 
des trampolines et du tire-pipes 
notamment. « Puis, tout le monde 
est revenu en début de soirée pour 
manger et passer un bon moment 
ensemble. Les habitués sont venus 
un peu plus tôt que les autres pour 
éviter de faire trop longtemps la file 
d’attente pour leur pizza ou leur 
steak mexicain. » La quinzaine de 
tables affichaient complet sur le 

 Chroniquerégionale

Marie-Christine Schumacher 
s’occupe de pratiquement tout, ou 
en tout cas de beaucoup de choses, 
durant cette journée festive. Res-
ponsable du cortège, des carrousels, 
de la fête villageoise et présidente 
du comité d’école de Saint-Sulpice,  
elle n’a pas eu le temps de souffler 
beaucoup. Certains prétendaient 
même qu’elle travaillait comme un 
Chinois...

Le bus TransN en ouvreur

« Rien que pour le cortège, cela 
implique neuf mois de préparation. 
Il y en a eu beaucoup moins cette 
année mais on est arrivé à faire 
quelque chose quand même. » L’an-

L’Asie frappe (encore) à notre porte
Ces dernières années, tout ce qui est venu d’Asie n’a pas nécessairement fait du bien au monde. 

Samedi, la fête villageoise de Saint-Sulpice a pris le contre-pied de cette constatation en faisant défiler 
son cortège sous un accueillant « Bienvenue en Asie ». Un choix que ne regrette nullement la responsable 
Marie-Christine Schumacher qui tirait un bilan « nickel mais un peu chaud » du défilé de l’après-midi. 
Pas évident de se faire au climat asiatique, hein ?

Pour clôturer le cortège, l’Amicale des anciens de Saint-Sulpice a sorti 
son plus bel accoutrement.

née dernière, l’incertitude liée au 
Covid n’avait pas laissé suffisam-
ment de temps pour le monter dans 
les délais. C’était donc son grand 
retour cette année. Les sonneurs 
de cloches ont ouvert la route... 
Euh non, rectification : c’est le bus 
des TransN qui a eu cet honneur 
à grands coups de klaxon. « Nous 
avions la consigne de le laisser passer. 
Alors nous avons interrompu le cor-
tège quelques instants juste après son 
départ, à 15 h 15 », explique Marie-
Christine Schumacher.

Kilian Colò et la Topolino

Plusieurs sociétés du village 
étaient représentées dans le cor-

coup de 20 heures lorsque la deu-
xième vague de repas était servie. 
Le comité d’école tenait le stand 
des desserts, des cafés et des gra-
nitas. Un stand dont l’utilité était 
double : « L’argent récolté ce soir 
est utilisé pour financer le camp 
vert des élèves, une course d’école, 
des livres, des jeux de récréations 
et quelques autres sorties extra-sco-
laires » 

Du changement au comité 
d’école

Bien que la tirelire en forme 
de cochon avait parfois du mal à 
laisser passer les billets, le porc a 
finalement bien « mangé » durant 
la soirée. La récolte s’annonce 
bonne cette année ! Il est égale-
ment à noter que Marie-Christine 
Schumacher va passer le témoin 
au mois d’août à la tête du comité 
d’école du village. « Il est temps 
que des jeunes parents prennent le 
relais. Mes enfants vont à l’école 

à Fleurier depuis un certain temps 
maintenant. » Sa remplaçante, 
Christelle Tüller, a justement 
l’un de ses enfants qui entrera en 
classe à Saint-Sulpice à la rentrée. 
Ça tombe bien ! Comme le dit un 
proverbe thaïlandais : « Si on doit 
tomber de l’escalier autant y plon-
ger. » Autrement dit, il faut tou-
jours foncer !

Kevin Vaucher

Les élèves du village ont paradé avec un certain style.

Service de défense
incendie et de secours

Les sapeurs-pompiers du SDIS 
sont sortis les :

Mardi 13 juin : à 19 h 32 à 
La Côte-aux-Fées, extinction d’un 
véhicule léger hors localité, en col-
laboration avec la police neuchâte-
loise et un service de dépannage.

Mercredi 14 : à 2 h 45 à Cou-
vet, intervention pour inondation 
domestique.

Samedi 17 : à 16 h 46 à Couvet, 
extinction d’un feu de végétation 
et d’une pergola ; à 21 h 50 à Tra-
vers, relevage d’une personne. 

Plus d’infos : www.sdis-valtra.ch

ILS SONT 
SORTIS
POUR...

ILS SONT SORTIS POUR...
Plus d’un an de guerre aux 

conséquences incommensu-
rables… La population ukrai-
nienne, certes à des degrés 
divers selon les régions, souffre 
toujours davantage. Raison pour 
laquelle toutes les associations 
constituées afin de lui appor-
ter de l’aide poursuivent leurs 
efforts. L’Association « Soutien 
à l’Ukraine Val-de-Travers » 
notamment…

Comme déjà relaté, le repas 
de soutien a permis de réu-
nir plusieurs milliers de francs. 
La réflexion actuelle porte sur 
l’inventaire des besoins les 
plus pressants de la population 
ukrainienne ainsi que la sécu-
rité des filières d’achemine-
ment, en Ukraine notamment. 
Aujourd’hui, il semble que ce 
sont les médicaments et le maté-
riel médical qui réclament le plus 
haut degré d’urgence. C’est dans 
ce sens que nous allons concréti-
ser notre prochain envoi. N’hési-

tez donc pas à nous faire part de 
vos dispositions dans ce registre.

Pour la suite des actions, le 
comité de l’Association « Sou-
tien à l’Ukraine Val-de-Travers » 
organisera sans doute un match 
au loto dans le courant de l’au-
tomne. Ce prochain hiver, une 
grande soirée dansante « années 
80-90 » est d’ores et déjà pré-
vue. Nous ne manquerons pas 
de communiquer les dates de ces 
prochains événements dans les 
meilleurs délais.

Association Soutien à 
l’Ukraine Val-de-Travers, IBAN : 
CH9300766000104130526. 

Pierre Aubert, Yulja Page, 
Jean-Claude Kohler, Freddy 

Bigler, Daniel Racheter, Bernard 
Brasseur, Jean-Paul Lebet et 

Claude-Alain Kleiner

Contact : Pierre Aubert, pré-
sident, 079 206 90 25

Association « Soutien à l’Ukraine – 
Val-de-Travers »
La population ukrainienne
a toujours besoin de nous !

Les atroces images télévisées sont là pour le prouver. La popula-
tion ukrainienne souffre toujours et peut-être même toujours davan-
tage des effets désastreux de la guerre causée par l’invasion de son 
territoire par la Russie. Notre soutien est donc toujours d’actualité !

Le 9 décembre 2022, la centrale 
144 reçoit un appel pour un arrêt 
cardiaque à La Brévine. Via l’appli-
cation First Responders Neuchâtel, 
récemment implémentée dans le 
canton de Neuchâtel, le 144 alerte 
le réseau de secouristes bénévoles 
situé dans la zone géographique 
de l’événement en même temps 
que le service d’ambulances le plus 
proche.

Deux first responders se mettent 
alors à disposition des secours 
sanitaires professionnels et inter-
viennent, munis d’un défibrilla-
teur de libre accès, répertorié lui 
aussi dans l’application précitée, 
se trouvant dans un établissement 
médico-social (EMS) des Bayards.

L’utilisation de l’appareil par les 
first responders, accompagnée d’un 
massage cardiaque rapide et effi-
cace sur directive du 144 et suivie 
de l’arrivée des secours profession-

nels, permet de sauver le patient, 
qui n’est autre que le patron des 
lieux. Ce dernier s’en sort finale-
ment indemne de ce grave incident.

Si rien n’avait été entrepris, 
l’ambulance et le Smur n’auraient 
probablement rien pu faire – après 
un arrêt cardiaque, chaque minute 
correspond à 10% de chance de 
survie en moins !

Renforcer la chaîne
de secours

L’engagement des first responders
ne remplace en aucun cas celui des 
secours professionnels mais se veut 
complémentaire. Seule compte la 
rapidité d’intervention. Grâce à ce 
réseau, la centrale 144 a l’opportu-
nité d’alarmer, en plus des secours 
professionnels, des personnes for-
mées se trouvant au plus près de la 
personne à secourir.

Comm.

Ambulances des Vallées neuchâteloises
Une vie sauvée grâce à l’application 
First Responders Neuchâtel

En décembre 2022, une personne souffrant d’un arrêt cardiaque a 
été sauvée dans un restaurant de La Brévine grâce à l’intervention de 
deux secouristes bénévoles inscrits au réseau cantonal First Respon-
ders Neuchâtel et équipés d’un défibrillateur installé aux Bayards. 
Cette intervention, couronnée de succès, a été permise par la vitesse 
de réaction des deux volontaires couplée à l’existence d’un appareil 
portable à disposition dans un EMS.

En soirée, beaucoup de familles 
sont venues passer un bon 
moment sous la tente de la fête.

LUNDI À JEUDI
08 H 00 - 12 H 00
13 H 30 - 17 H 00
VENDREDI
08 H 00 - 12 H 00

Tél. 032 861 10 28 - info@courrierhebdo.ch

HORAIRE DE NOS BUREAUX
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Votation fédérale
Les résultats du district en chiffres

Dimanche dernier, trois objets 
fédéraux étaient soumis au vote.

L’arrêté fédéral du 16 décembre 
2022 sur une imposition particu-
lière des grands groupes d'entre-
prises (mise en œuvre du projet 
conjoint de l'OCDE et du G20 sur 
l'imposition des grands groupes 
d'entreprises) a été accepté à 
84,69% par les Neuchâteloises et 

les Neuchâtelois (33’891 « oui » 
contre 6128 « non »).

La population du canton a dit 
« oui » à 69.87% (28’408 « oui » 
contre 12’249 « non ») à la loi fédé-
rale du 30 septembre 2022 sur les 
objectifs en matière de protection 
du climat, sur l’innovation et sur le 
renforcement de la sécurité énergé-
tique (LCl).

Enfin, les Neuchâteloises et 
Neuchâtelois ont accepté à 69,07% 
(27’581 « oui » contre 12’352 
« non ») la modification du 16 
décembre 2022 de la loi fédérale 
sur les bases légales des ordon-
nances du Conseil fédéral visant à 
surmonter l’épidémie de Covid-19 
(loi Covid-19)

Comm.

À l’occasion de la votation fédérale du dimanche 18 juin 2023, la population neuchâteloise a accepté 
l’arrêté fédéral sur une imposition particulière des grands groupes d'entreprises, la loi fédérale sur 
les objectifs en matière de protection du climat, sur l’innovation et sur le renforcement de la sécurité 
énergétique (LCl), ainsi que la modification de la loi fédérale sur les bases légales des ordonnances du 
Conseil fédéral visant à surmonter l’épidémie de Covid-19. Le taux de participation pour cette votation 
fédérale s'élève à 36,07% dans le canton de Neuchâtel.
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NON VOTATION FÉDÉRALE
Arrêté fédéral sur une 
imposition particulière 

des grands groupes 
d'entreprises

Loi fédérale sur les 
objectifs en matière de 
protection du climat 

(LCI)

Modification de la loi 
fédérale sur les bases 

légales des ordonnances 
Covid-19

OUI NON OUI NON OUI NON

La Côte-aux-Fées 131 46 72 111 79 102

Les Verrières 124 37 69 93 85 75

Val-de-Travers 1900 415 1356 971 1380 905

Total 2155 498 1497 1175 1544 1082

Le Conseil général des Ver-
rières tiendra sa séance demain 
vendredi, à 20 h, à la salle com-
munale du collège.

L’ordre du jour sera le suivant : 
1. Appel et accueil des jeunes 
citoyens et citoyennes ayant eu 
18 ans en 2022 – 2. Procès-ver-
bal de la séance ordinaire du 15 
décembre 2022 – 3. Comptes de 
l’exercice 2022 (qui bouclent avec 

un déficit de Fr. 15’778.76) – 
4. Nomination du bureau du 
Conseil général – 5. Vente à Fran-
çois Fuhrer d’une parcelle de 
terrain d’environ 140 m2 – 6. 
Vente à Vicky Amstutz d’une par-
celle de terrain d’environ 1050 m2 
– 7. Vente à Blaise Orsat d’une 
parcelle de terrain d’environ 
330 m2 – 8. Informations – 9. 
Divers.

Lors de sa séance du 16 juin der-
nier, le Conseil général a procédé à 
la nomination de son bureau.

Président : Niels Rosselet-Christ 
(UDC)

Première vice-présidente : Cécile 
Mermet (PS)

Seconde vice-présidente : Céline 
Rufener Eschler (PLR)

Secrétaire : Adrien Pagnier (PLR)

Secrétaire suppléant: François 
Oppliger (PS)

Questeurs : René Perret (PS) et 
Caryl Tüller (PLR)

Dès le 1er juillet, l’organisation du 
Conseil communal se déclinera 
comme suit. 

Président : Christophe Calame (PLR)

Vice-président : Éric Sivignon (PS)

Secrétaire : Yves Fatton (PLR)

Membres : Benoît Simon-Vermot 
(PLR) et Frédéric Mairy (PS)

La répartition des dicastères et 
des suppléances reste inchangée. 

Administration et protection de 
la population (DAPP) : Benoît 
Simon-Vermot ; suppléant Chris-
tophe Calame

Jeunesse et enseignement (DJE) : 
Christophe Calame ; suppléant Fré-
déric Mairy

Territoire, sports et culture 
(DTSC) : Éric Sivignon ; suppléant 
Yves Fatton

Infrastructures (DI) : Yves Fatton ; 
suppléant, Benoît Simon-Vermot

Économie, finances, cohésion 
sociale et santé (DEFCOS) : Frédé-
ric Mairy ; suppléant, Éric Sivignon

Comm.

Conformément aux dispositions du règlement général de commune, les autorités exécutive et légis-
lative ont procédé à la nomination de leur bureau. 

Commune de Val-de-Travers
Bureau 2023-2024 des autorités

Une décision prise 
dans une période de crise 
potentielle

L’an dernier, alors que la Suisse 
tirait la sonnette d’alarme dans 
un contexte de pénurie poten-
tielle d’électricité et de gaz et 
lançait une vaste campagne d’éco-
nomies d’énergie, les collectivités 
publiques du canton de Neuchâtel 
prenaient également des mesures 
d’exemplarité pour réduire leur 
consommation électrique et 
gazière.

Parmi les nombreuses déci-
sions, deux mesures ont été très 
concrètes pour la population, à 
savoir l’extinction de l’éclairage 
public entre minuit et 5 h et la limi-
tation de l’éclairage des façades, 
des vitrines, des enseignes et des 
réclames lumineuses des com-
merces, des établissements publics 
et des entreprises durant la nuit.

Si la première mesure a été 
prolongée d’une année supplé-
mentaire par le Conseil commu-
nal en avril dernier à la suite de 
la décision du Conseil d’État de 
permettre l’extinction nocturne 
de l’éclairage des passages pour 
piétons, la question de l’illumina-
tion des façades, des vitrines, des 
terrains de sport et des enseignes 
attendait une base formelle 
communale pour être réglée de 
manière permanente.

Le règlement 
de police pave la voie 
à une réduction 
des nuisances 
lumineuses la nuit

En décembre dernier, le 
Conseil général a donc introduit 
dans le règlement de police de 
Val-de-Travers la possibilité pour 
le Conseil communal de limiter 
les illuminations nocturnes des 
commerces, des établissements 
publics et des entreprises. Des 
exigences peuvent également être 

fixées pour tout autre éclairage 
extérieur privé.

Après avoir examiné la situa-
tion satisfaisante qui prévaut 
depuis plusieurs mois dans 
la commune et en regard des 
contraintes énergétiques qui 
restent entièrement d’actualité, le 
Conseil communal a décidé, le 14 
juin dernier, de rendre permanent 
son arrêté limitant l’éclairage des 
façades, des vitrines, des terrains 
de sport et des enseignes ainsi 
que les réclames lumineuses des 
commerces, des établissements 
publics et des entreprises entre 
22 h et 5 h lorsque ceux-ci sont 
fermés.

En d’autres termes, toutes les 
lumières des restaurants, des 
commerces et des entreprises qui 
ne sont pas utiles pour des raisons 
techniques, sécuritaires ou d’ex-
ploitation doivent être éteintes 
la nuit dans notre commune. Les 
mêmes dispositions s’appliquent 
à tout autre éclairage extérieur 
privé visible au loin.

Si le Conseil communal ne va 
pas nuitamment faire la chasse 
aux lumières parasites, il est 
important de rappeler que des 
sanctions pourraient être prises 
conformément à la loi cantonale 
sur l’énergie (LCEn), du 1er sep-
tembre 2020, avec des amendes 
pouvant se monter jusqu’à 40’000 
francs.

Les autorités de Val-de-Tra-
vers espèrent toutefois que tout 
le monde joue simplement le jeu 
et réduise le gaspillage énergé-
tique et la pollution lumineuse 
qui affecte la faune mais égale-
ment les humains. Attachées aux 
libertés individuelles, elles consi-
dèrent que ce petit geste citoyen 
ne les réduit pas, au contraire, il 
permet à chacune et à chacun de 
se réapproprier les étoiles et les 
lumières célestes.

Comm.

Commune de Val-de-Travers
Poursuite de l’extinction 
des vitrines, des terrains de sport 
et des enseignes durant la nuit

Pris de manière temporaire en septembre dernier en prévision 
de la potentielle pénurie d’électricité durant l’hiver, l’arrêté limitant 
l’éclairage nocturne des façades, des vitrines, des enseignes et des 
réclames est désormais permanent.

Dans nos législatifs

L’avant dernière étape de la 
Raiffeisen Trans s’est dérou-
lée, hier mercredi, à Savagnier. 
Départ et arrivée au collège.

Au scratch

Justin Hainard de Buttes se 
hisse sur la plus haute marche du 
podium lors de cette étape avec 

un chrono de 8’27. La Covassonne 
Heidi Gargantini fini le tracé en 
12’57 et monte sur la 3e marche 
du podium (Soft filles). Quant à 
Lia Menoud, de Travers, décroche 
le 2e meilleur temps de la catégo-
rie Cross filles (8’16).

Toujours en tête du classement 
chez les vétérans 1, le Fleurisan 

Raiffeisen Trans
Quatre Vallonniers en haut du classement ! Yves-Alain Juan a terminé cette 

étape en 37’57. 

La dernière étape attend les 
vététistes à La Chaux-de-Fonds, 
mercredi prochain, à la patinoire 
des Mélèzes.

Vous avez la possibilité 
de retrouver les résultats des 
Vallonnières et des Vallonniers 
sur notre site internet www.cour-
rierhebdo.ch
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SERVICES
RELIGIEUX
ÉGLISE RÉFORMÉE ÉVANGÉLIQUE
Activités du 22 au 29 juin

MÔTIERS : samedi, à 17 h 30, culte avec les 
chants de Taizé, J.-S. Bucher.

COUVET : dimanche, à 10 h, culte d’installa-
tion du conseil paroisial, S. Schlüter et R. 
Perret.

ÉGLISE CATHOLIQUE ROMAINE
Activités du 22 au 30 juin

FLEURIER : ce soir jeudi, à 19 h, messe. 
Vendredi, à 9 h, messe et à 17 h, chapelet en 
italien. Dimanche, à 10 h, messe dominicale. 
Lundi, à 19 h, chapelet. Mercredi, à 16 h, 
chapelet en italien. Jeudi 29, à 19 h, messe. 
Vendredi 30, à 9 h, messe et à 17 h, chapelet 
en italien.

TRAVERS : samedi, à 17 h 30, messe.

COUVET : mardi, à 9 h, messe. Mercredi, à 
14 h 30, chapelet, à 15 h, messe et à 19 h 15, 
adoration eucharistique.

ÉGLISE ÉVANGÉLIQUE LIBRE
Activités du 22 au 29 juin

Dimanche, à 10 h, culte, P.-Y. Zwahlen.

Pour consulter le programme de nos activi-
tés à tout moment : www.eelcaf.ch/agenda

Renseignements :
D. Hoehn, pasteur, tél. 032 865 12 03.

LE PHARE, FLEURIER
Dimanche, à 10 h, culte.
Accueil Café dès 9 h 30.

Av. Daniel Jeanrichard 2b,
tél. 079 733 25 46.
Toutes les infos sur www.lephare.ch

Carnetdelasemaine

Avis mortuaires

Délai de réception 
des avis tardifs, mortuaires 

et de naissance :

MERCREDI 16 H 30

VAL-DE-TRAVERS 

Toutes formalités
À votre service 24 h sur 24

Prévoyance funéraire

Tél. 032 861 12 64
Tél. 032 861 38 35 - pf.dubois@bluewin.ch

Nous avons été très touchés de votre 
affection et de votre soutien dans la 

douleur qui fut la nôtre après le décès de

Monsieur
Guy GÉRARD

Nous vous remercions de votre présence
et de vos manifestations de sympathie

dans ces douloureux moments.
Francine Gérard son épouse,

ses petits-enfants
ainsi que toute la famille

Remerciements

Fleurier
Son mari :

Daniel Vaucher,
Ses enfants :

Séverine et Pascal Gevisier-Vaucher,
leurs enfants Monica et Raul,
Gabriel et Fanny Vaucher, 
leurs enfants Matt, Téo et Sam,

Sa sœur, ses belles-sœurs et beaux-frères, 
ses neveux et nièces,
ainsi que les familles parentes et amies
ont la grande tristesse de faire part du 
décès de

Madame
Danièle VAUCHER

née Hirschi
qui s’est endormie le 16 juin 2023 à l’âge de 
75 ans.

La cérémonie d’adieu a eu lieu au temple 
de Fleurier, le lundi 19 juin, suivie de la 
crémation sans suite.

Adresse de la famille :
  Daniel Vaucher
  Bovet-de-Chine 5
  2114 Fleurier

La famille remercie le personnel du home 
des Bayards ainsi que de l’Entour’âge pour 
leur gentillesse et leur bienveillance.

Cet avis tient lieu de lettre de faire-part 

Fleurier
C’est dans le calme et la confi ance 

que sera votre force 
Esaïe 30 :15 

Madame Claudine Vuilleumier, 
Ses enfants, belle-fille, beau-fils, petite-fille
font part du décès de 

Monsieur
André VUILLEUMIER

né à Tramelan
qui les a quitté dans sa 95e année, dans 

l’apaisement et la sérénité, le 14 juin 2023.

Selon les dernières volontés d’André, un 
moment de recueillement aura lieu dans la 
stricte intimité de la famille.

Adresse de la famille :
 Madame
 Claudine Vuilleumier
 Rue de la Sagne 3
 2114 Fleurier

Cet avis tient lieu de lettre de faire-part 

Buttes
Tu n’es plus là où tu étais,

mais tu es partout là où je suis 

Ses enfants :
Myriam et Laurent Blatti-Wagnon,
Gérald Wagnon,

Ses petites-fi lles :
Jenny Blatti et son ami Noam,
Vicky Blatti et son ami Gilles,

Sa grande amie :
Claudine Berthoud,

Son fi ls de cœur :
Michel Bruez et famille,

Sa belle-sœur, ses neveux et nièces, ses 
filleuls,
ainsi que les familles parentes, alliées
et amies
ont la profonde tristesse de faire part du 
décès de

Madame
Madeleine WAGNON

née Kaiser
qui s’en est allée paisiblement, le 15 juin 
2023, à l’âge de 84 ans.

La cérémonie d’adieu a eu lieu dans 
l’intimité de la famille.

Adresse de la famille :
 Madame
 Myriam Blatti
 Les Raies 2
 2115 Buttes

Nous remercions chaleureusement tout 
le personnel de la résidence Le Pivert aux 
Geneveys-sur-Co� rane, pour sa grande 
humanité, son dévouement ainsi que pour 
l’amour apporté.

Cet avis tient lieu de lettre de faire-part 

Couvet
« L’art naît de contraintes, vit de luttes

et meurt de liberté »
André Gide

Ses enfants et petits-enfants :
Carole et Raphaël Beck, leurs enfants
Sahïan, Lenox et Silas,
Eva-Nora Roth, ses enfants Tylian et Priam,
Armand Roth,
Jean-Carlo Roth et sa compagne
Adeline Martin,
Morgane Roth,

Kathrin Roth,
Ses frères et sœurs, ses beaux-frères
et belles-sœurs, neveux et nièces,
ainsi que les familles parentes, alliées et 
amies
ont la profonde tristesse de faire part du 
décès de

Jacques ROTH
dit « Quinet »

mouleur-fondeur d’art
enlevé à leur tendre affection, le 16 juin 
2023, à l’aube de ses 65 ans. Jacques a 
rejoint les étoiles en toute sérénité, entouré 
de ses proches.

La cérémonie d’adieu a eu lieu au temple 
de Môtiers, le mercredi 21 juin, suivie de 
l’inhumation au cimetière.

Adresses de la famille :
 Morgane Roth Carole Beck
 Avenue Fornachon 4 La Coué 1
 2034 Peseux 2105 Travers

Nos sincères remerciements vont au Dr 
Piguet, qui a accompagné Jacques avec 
beaucoup d’humanité durant cette année de 
maladie. Le personnel de l’unité palliative de 
l’hôpital Pourtalès est également remercié 
d’avoir apporté un confort de bien-être 
durant cette dernière étape.

Cet avis tient lieu de lettre de faire-part 

Le comité et les membres du CP Fleurier
ont la tristesse de faire part du décès de

Madame
Danièle VAUCHER

maman de Gabriel, entraîneur
et membre dévoué au sein du club.

Ils présentent à sa famille et ses proches 
leurs plus sincères condoléances.

Couvet
Je lève les yeux vers les montagnes… 

D’où me viendra le secours ?
Le Secours me vient de l’Eternel,

Qui a fait le ciel et la terre.
Psaume 121

Ses fi lles et beaux-fi ls :
Geneviève et Michel Perrin-Stau� er,
Odette et Pierre-Alain Presset-Stau� er,

Ses petits-enfants :
Yann Presset et Caroline Houriet,
Lionel Presset et son amie Magalie,

Ses arrière-petits-enfants :
Roman et Eliza, Alessandro,

Ses beaux-frères et belles-sœurs,
ses neveux et nièces,
ainsi que les familles parentes, alliées
et amies
ont le chagrin de faire part du décès de

Madame
Madeleine STAUFFER

née Jornod
qui s’est endormie paisiblement, le 19 juin 
2023, à l’aube de ses 94 ans.

La cérémonie d’adieu aura lieu au temple 
de Couvet, le vendredi 23 juin à 14 heures, 
suivie de la crémation sans suite

Adresses de la famille :
 Madame Madame
 Geneviève Perrin Odette Presset
 Saint-Gervais 13 Citadelle 3
 2108 Couvet 2114 Fleurier

Un grand merci à tout le personnel de 
Nomad pour sa disponibilité et sa gentillesse.

Cet avis tient lieu de lettre de faire-part 

Le Conseil communal et le personnel de la commune 
de Val-de-Travers ont la grande tristesse de faire part 
du décès de          

Monsieur
Roger PERRENOUD

conseiller communal à Noiraigue, de 1978 à 1984.

Ils présentent leurs sincères condoléances à toute la 
famille.

Vos témoignages de sympathie et d’amitié, 
vos fleurs, vos dons, ainsi que votre soutien 

ont été pour nous d’un grand réconfort
lors du départ de

Sergio MONDAINI
Nous tenons à vous exprimer

notre profonde gratitude.

Couvet, juin 2023 / Famille Mondaini
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petits-clos 37  -  2114 fl eurier  -  +41 32 862 11 88  -  foyerdejour@lentourage.ch  -  lentourage.ch

Le foyer de jour l’entourâge accueille à la journée 
des personnes âgées vivant à domicile, 
désireuses de rompre leur solitude ou de trouver 
une aide et un soutien pour certaines activités 
de la vie quotidienne.

Une question ?  •  Pour visiter ?  •  Pour une journée d’essai gratuite ?

Appelez-nous au 032 862 11 88

foyer de jour

Au foyer de jour l’entourâge vous trouverez :
Un environnement agréable et sécurisant

Un service personnalisé et adapté
Des activités individuelles et de groupe

Un lieu d’échanges et d’écoute
La possibilité de retrouver ou maintenir une vie sociale

Un riche catalogue d’activités
Un partenariat avec les services d’aide et de soins à domicile 

ainsi que les médecins et les proches 

 accueille à la journée foyer de jour

Rochefort

Org.: FSG Rochefort

Match au loto
Samedi 24 juin, 19h30

Prochains matchs: 15.07 / 22.07 / 29.07 / 19.08 / 26.08 / 16.09

Salle polyvalente

infos sur:

slr-rochefort.ch

Fermeture définitive 

le 24 juin 2023

Chers clients, Chères clientes,

Tenir un commerce au coeur de Fleurier fût une belle expérience pendant 
presque 20 ans, grâce à vous. J’ai eu la chance de faire de merveilleuses 
connaissances d’ici et d’ailleurs. 

Merci de votre confiance et de votre amitié durant toutes ces années.

Je reste à disposition pour tout ce qui concerne les stores: réparation et nou-
velles commandes au no de tél. 076 570 34 55

Bien cordialement
Thérèse Della Pietra Minder

NOUVEAU

Cours de Zumba
petits et grands

Le Centre à Noiraigue
079 530 57 86 Christelle 

Nous engageons de suite ou à convenir :

Employé/e de commerce
de 60 à 100%

Exigences :
CFC ou titre équivalent

Bonnes connaissances de l’allemand avantageux

Merci de nous faire parvenir votre dossier
de candidature par e-mail à

info@prodemo.com

PRODEMO SA – Clos Donzel 4 – 2114 Fleurier

Boucherie 
Traiteur 
Henri Racine

Grand-Rue 5 - 2105 Travers
Tél. 032 863 13 42 - Fax 032 863 24 38

Rôti et ragoût de bœuf Fr. 25.- / kg
du jeudi 22 au mercredi 28 juin inclus

le goût du vrai

Vendredi 30 juin dès 18 h 30

Ambiance folklorique   
Accordéon schwytzois 

Sur réservation +41 32 863 31 22 

 ALT. 1345 M. 2108 COUVET
À deux pas du Creux du Van,

entre Provence et Couvet

Animation musicale 
le dimanche 25 juin

et tous les dimanches 
à midi 

durant les mois 
de juillet et d’août !

Pour une meilleure 
organisation de nos équipes 

et limiter votre temps d’attente, 
pensez à réserver:

024 454 38 38

Hôtel & Spa Les Planets
Route du Chasseron 12  - 1452 Les Rasses - 024 454 13 56
info@hotel-lesplanets.ch - www.hotel-lesplanets.ch        

Restauration, salle de séminaire,
repas de groupe, accès spa,

massage, soins énergétiques et  bien être

Le restaurant, Hôtel & SPA « Les Planets » est heureux
de vous accueillir, après une rénovation totale.
Venez découvrir la nouvelle ambiance, la nouvelle carte. 
Une terrasse complètement couverte vous permettra de 
déguster en famille, entre amis, une cuisine élaborée et 
raffi née.

Vo� e apprenti a réu� i ses examens ?

Félicitez-le en publiant une ann� ce

dans nos col� nes...
Vo� e apprenti a réu� i ses examens ?

Félicitez-le en publiant une ann� ce

dans nos col� nes...

Tél. 032 861 10 28 - info@courrierhebdo.ch
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LES BRITCHONSLES BRITCHONS
VOUS PROPOSENTVOUS PROPOSENT

OUVERT LE DIMANCHE MIDI
ILS VOUS ATTENDENT NOMBREUX !

brochettes de poulet - steak vigneron
OFFRE SPÉCIALE : 4 menus achetés = 1 litre de minérale offert

Départ

Préparation
du cortège

Parcours 2023 de l’Abbaye de Fleurier

Arrivée

A

B

C

A - Arrivée cycle 3 et chars
B - Arrivée cycles 1, 2 et fanfares
C - Arrivée cavaleries

Le FC Couvet est heureux de vous accueillir 
à son stand avec ses menus et boissons

Boissons

Coca Cola, Zero, Thé froid, Sprite, Henniez (3 dl) 4.00
(1,5 l) 10.00

Café 3.50
Sangria (3 dl) 4.50
Bière pression (Super Bock) (3 dl) 4.50

Vins

BLANC
Chasselas 16.00

ROSÉ
Cuvée Keller (assemblage) 18.00
Œil-de-Perdrix 21.00

ROUGE
Pinot Noir 19.00
Cuvée Keller (assemblage) 23.00

Ballon 1dl (rouge, blanc ou rosé) 4.50

Consigne 10.- par bouteille en verre

Restauration

Pavé sur ardoise, frites, 3 sauces 250g 30.00
400g 42.00

Morue, frites, sauce oignons 25.00
Roastbeef, frites, sauce tartare 26.00
Menu enfant : Nuggets, frites 10.00

Petite restauration

Ailes de poulet avec pain 13.00
Bifanas 9.00
Portion de frites 5.00

Apéritifs

Martini 5.00
Absinthe 6.00

Digestifs-Spiritueux

Limoncello, Williamine 5.00
Whisky 10.00

Consigne de 2.- par verre

Abbaye 2023

Parcours du cortège départ 14 h 37

Toute l’équipe vous att end
pour l’ABBAYE 2023

NOUVEAUTÉ :
Manger dans une yourte

AU MENU
Brochett e géante 
(poulet, crevett es et bœuf)
Dégustati on Tapas, Naan au fromage et Tacos

Le restaurant sera fermé samedi 24 et lundi 26 juin au soir.

Rue du Pati nage 1A, 2114 Fleurier, T. 032 860 14 44

CÉLÉBRATION
10 ANS

BraseroBraseroBraseroBraseroBraseroBraseroBraseroBraseroBraseroBraseroBraseroBraseroBraseroBraseroBraseroBraseroBraseroBraseroBraseroBraseroBrasero

Goodies, animations
musicales, karaoké

ABBAYE
2023

– Francesinha
– Poulet

– Sardines
– Grillades

– Cocktails & shots

DIMANCHE
À MIDI  

Les fameuses crevett es 
sauce « Magic »

Tranches de porc marinées 
et saucisses grillées

Planchett es
apéro

Frites

Nous nous réjouissons
de vous revoir !!!

AU STAND DU

PIZZAS ET SÈCHES
• AU LARD 
• AU FEU DE BOIS

• Bière blonde et blanche à la pression    

 

Tartare de bœuf
Burgers maison
de buffl e et de bœuf
Au plaisir de vous retrouver !

lomontagnon.ch  ·  079 548 53 60

Comme chaque année
nous serons présents à l’Abbaye

Crêperie
            Bach et Buck

Samedi, dimanche, lundi
de l’Abbaye

ouvert de 11 h à 23 h
crêpes non-stop

Fleurier
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Chorale Jean-Jacques Rousseau
Capitaine Léane et son équipage

C’était un fameux trois-mâts, fin comme un oiseau, 
que la capitaine Léane a dû mener, vendredi et samedi 
soir derniers, lors de son aventure en mer avec de 
jeunes filles et de jeunes garçons de l’école Jean-
Jacques Rousseau de Fleurier !

L’orchestre monté à bord du bateau les accompa-
gnait afin que leur périple se passe sans encombre, 
mission accomplie avec les applaudissements du public 
qui était venu en nombre !

À l’occasion du centenaire de l’association cantonale des musiques neu-
châteloises (20 août), la Parade des animaux a réuni, dimanche dernier 
sur l’herbe d’Evologia, 34 fanfares neuchâteloises pour une répétition à 
laquelle participaient l’Union instrumentale de Fleurier, l’Harmonie de 
Môtiers, l’Espérance de Noiraigue, l’Union Saint-Sulpice et la Persévé-
rante de Travers.

Trente-quatre fanfares réunies

« J’ai fait quelque chose de très 
court qui tient en une liste de 17 
points », a confié David Allisson 
au moment de mettre des mots 
sur ses souvenirs. Et puis, le voilà 
qui déroule une interminable 
liste colorée de 17 feuilles, format 
A4, reliées les unes aux autres. 
« Voici cette petite liste...», a-t-il 
alors ajouté devant une assem-
blée morte de rire. 

Ses confrères « épinglés »

Fidèle à lui-même, l’homme a 
fait dans la justesse. Il n’est pas 
tombé dans le piège d’en faire trop 
mais il en a fait assez pour que ce 
moment marque les cœurs et les 
esprits. En alternant l’humour et 
des moments forts en émotions, il 
a su garder ses fidèles dans une 
certaine fraîcheur tout au long de 
l’heure quarante de cérémonie. Le 

pasteur sur le départ était entouré 
d’autres intervenants comme ses 
confrères René Perret, Séverine 
et Patrick Schlüter. « René Perret 
a pris sa retraite en 2019 et a été 
remplacé par Véronique Tschanz 
Anderegg. Aujourd’hui, René est 
présent en robe pastorale alors 
que Véronique n’est pas là, belle 
logique...», a poursuivi un David 
Allisson taquin. Pour info, René 
remplace Véronique quelques 
mois, le temps qu’elle rentre 
d’une « randonnée sabbatique ».

Professionnel
jusqu’au supermarché

On a aussi ressenti beaucoup 
d’émotions dans ses prises de 
parole. La première fut d’ailleurs 
particulièrement intense. On a 
senti que les larmes n’étaient 
pas loin mais il a parfaitement 

su reprendre un ton plus solen-
nel, en bon professionnel. Il nous 
l’avait confié il y a quelques 
semaines, travailler dans une 
région comme le Val-de-Travers 
est particulier car les gens ne 
différencient pas l’homme du 
professionnel. Et pour certains, il 
représente aussi bien la parole de 
Dieu dans un temple qu’en plein 
milieu d’un rayon de supermar-
ché. Une expérience déroutante 
que connaissent bon nombre de 
personnages publics.

Quand l’orgue déraille 

Alors que retentit soudain les 
notes de « Voici Noël » à l’orgue, 
l’organiste Jean-Samuel Bucher 
aurait-il eu un coup de chaud ? 
Non, c’est évidemment un clin 
d’œil décalé de plus dans cette 
cérémonie qui n’en manque pas. 
Puis, c’est le son de « ce n’est 
qu’un aurevoir » qui tinte avant 
qu’un chant surprise rende un 
dernier hommage au « partant ». 
La journée d’adieu s’est ensuite 
poursuivie à Buttes par un apé-
ritif-dînatoire où d’autres sur-
prises chantées et jouées avaient 
été préparées. Avec notamment 
le retrait de Patrick Pélichet du 
paysage vallonnier, c’est une nou-
velle figure du Vallon qui s’ap-
prête à faire ses bagages. D’autres 
personnalités publiques suivront-
elles durant l’été ?

Kevin Vaucher

Départ en humour et en émotions
Le pasteur David Allisson a pris congé de la paroisse du Val-de-Travers après 17 années de service. 

Il l’a fait dimanche matin, au cours d’un culte d’adieu qui a réuni les autorités communales, les repré-
sentants des autres églises et quelque 130 proches, familles et amis. Certains nous confiaient qu’ils 
n’avaient plus passé la porte du temple de Fleurier depuis bien quelques années. Ce constat colle par-
faitement avec le côté rassembleur de celui qui part du Vallon pour rejoindre le canton de Fribourg. Il 
n’a pas non plus manqué l’occasion de quitter la scène avec cet humour qui ne l’a jamais quitté durant 
toutes ces années.

Les bancs du temple de Fleurier étaient bien occupés pour dire aurevoir 
au pasteur et à ses 17 années d’engagement dans la paroisse.

 Chroniquerégionale/Oùsortir

Que du bonheur pour cette der-
nière expo de Bleu de Chine à Fleu-
rier avant les vacances d’été ! La 
météo est avec nous et vous avez la 
possibilité de découvrir des œuvres 
un peu partout : dans la galerie, le 
jardin, les ateliers… Joie et lumière 
sont au rendez-vous pour vous pré-
senter le travail des peintres Marta 
Lovisolo et Albeiro Sarria, ainsi que 
celui du sculpteur Philippe Ioset.

Dimanche vous pourrez ren-
contrer les exposants : ils auront 
préparé un encas à déguster entre 
11 h 30 et 13 h 30 en visitant l’expo-
sition en leur présence. La galerie 
sera ensuite ouverte pendant son 
horaire habituel de 15 h à 18 heures.

L’activité est libre et gratuite. 
Pour des questions d’organisation, 

nous vous prions de bien vouloir 
vous inscrire par téléphone au 032 
861 28 87 ou par courriel à ioset@
bluewin.ch. Mais si vous vous déci-
dez au dernier moment, venez 
quand même, nous nous organise-
rons et vous serez les bienvenus !

Les galeristes, 
Adriana et Philippe Ioset

Indiana Jones 5 

De James Mangold, action, aventure, avec Harri-
son Ford, Phoebe Waller-Bridge, Mads Mikkelsen... 

1969. Après avoir passé plus de dix ans à enseigner 
au Hunter College de New York, l’estimé docteur 
Jones, professeur d’archéologie, est sur le point de prendre sa retraite 
et de couler des jours paisibles.

Tout bascule après la visite surprise de sa filleule Helena Shaw, qui 
est à la recherche d’un artefact rare que son père a confié à Indy des 
années auparavant : le fameux cadran d’Archimède, une relique qui 
aurait le pouvoir de localiser les fissures temporelles. En arnaqueuse 
accomplie, Helena vole l’objet et quitte précipitamment le pays afin 
de le vendre au plus offrant. Indy n’a d’autre choix que de se lancer 
à sa poursuite. Il ressort son fedora et son blouson de cuir pour une 
dernière virée...

Croqu’art à Bleu de Chine
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L’approche des vacances et celle 
plus immédiate du repas du Conseil 
général, suivant la séance, fai-
saient, sans doute, que le législatif 
de Val-de-Travers n’allait pas épi-
loguer plus que nécessaire sur les 
différents points à l’ordre du jour 
de sa dernière séance avant l’été. 
Toutefois, les différents groupes ont 
bien précisé leurs positions respec-
tives lors de l’examen des comptes 
2022 de la commune, positifs pour 
1.7 million de francs. D’emblée, 
la Commission de gestion et des 
finances (CGF), par l’intermédiaire 
de Jean-Marc Hirschy, a salué ce 
résultat, tout en soulignant que 
celui-ci n’allait pas « se reproduire 
chaque année ». La CGF préavisait 
favorablement et à l’unanimité, 
l’acception des comptes.

Une ambivalence entre satis-
faction et pragmatisme partagée 
par les groupes. Pour le PLR, ces 
chiffres noirs étaient « une bonne 
nouvelle », mais, leur raison devait 
appeler à « ne pas se relâcher » et à 
œuvrer en faveur de « l’attractivité 
de notre région ». Dans un même 
ordre, Sergio Santiago, pour les 
Verts-es, qualifiait ce résultat de 
« verre rempli aux trois quarts », tout 
en estimant que la santé financière 
de Val-de-Travers demeurait « fra-
gile ». Le Parti socialiste et le POP 
furent moins négatifs. Pour le PS, 
Cécile Mermet a tenu à souligner 
le « magnifique travail du personnel 
communal » et a demandé, malgré 
un résultat positif, à rester « vigi-
lants », mais sans que cela conduise 

à « une panique pour le futur ». Le 
popiste Philippe Vaucher a, quant à 
lui, fait remarquer que ces chiffres 
devaient « rassurer les pessimistes de 
la bonne santé de notre commune », 
mais qu’ils ne permettaient pas de 
sombrer dans « un optimisme béat ».

« Finances 
pas au beau fixe »

Les voix les plus discordantes 
étaient du côté de l’UDC et d’Agora. 
L’agrarien, Niels Rosselet-Christ ne 
voulait pas « épiloguer » sur ces 
comptes, mais a précisé qu’il fal-
lait « relativiser la réjouissante sur-
prise » de ce résultat et a appelé 
l’hémicycle à « enfin faire preuve 
de courage et prendre des mesures 
fortes » pour des économies « utiles 
et concrètes », car « les finances de 
la commune ne sont pas au beau 
fixe ». Pour Agora, Thierry Ray « se 
réjouissait de ces chiffres noirs », 
mais pas de leur raison ! Il s’est 
notamment montré étonné de voir 
les charges de personnel continuer 
d’augmenter « année après année », 
alors que la population ne suivait 
pas une courbe similaire. L’élu a 
estimé que le mal était plus profond 
et que ces questions devaient être 
étudiées plus frontalement. Soumis 
au vote, les comptes de Val-de-Tra-
vers furent acceptés à l’unanimité.

Autre objet de la séance, la recon-
duction du mandat de prestation 
de la Maison de l’Absinthe (MABS) 
sur dix ans avec une subvention de 
80’000 francs et la mise à disposi-

tion du bâtiment, estimée à 75’000 
francs. L’ensemble des groupes 
partageait l’avis du Conseil com-
munal  de poursuivre ce mandat, 
au vu de l’importance touristique 
et patrimoniale acquise par l’insti-
tution depuis 2014. Seul le groupe 
Agora souhaitait amender le texte 
proposé par l’exécutif, en rédui-
sant la subvention à 56’000 francs 
sur trois ans. Après une interrup-
tion de séance, l’amendement du  
groupe Agora fut clairement rejeté 
et la reconduction du mandat de la 
MABS acceptée par 36 voix pour 
contre deux abstentions.

Gabriel Risold

Conseil général de Val-de-Travers
Unanimité pour les comptes malgré les réserves

Vendredi dernier, le Conseil général de Val-de-Travers a siégé pour la dernière fois avant la pause 
estivale. À l’ordre du jour, notamment, les comptes 2022 et la reconduction du mandat de la Maison de 
l’Absinthe.

Motion pour une carte 
« citoyen » refusée

Dernier débat de cette soirée, 
une motion du PLR et du Parti 
vert’libéral visait la création 
d’une « carte citoyen de Val-de-
Travers » offrant accès à d’autres 
services que celui de la gestion 
des déchets. L’exécutif ne soute-
nait pas cette proposition pour 
des raisons de coûts, de com-
plexité de mise en place et de 
gestion et de redondance avec 
d’autres offres préférentielles 
dans les infrastructures commu-
nales. Les autres groupes rejoi-
gnant les arguments du Conseil 
communal, la motion fut rejetée 
par 23 non, 14 oui et une abs-
tention.

Troisième cahier

C’est avec lui, Benjamin, que 
Sébastien Hirschi aime pousser la 
porte de son atelier de Couvet. À 
l’intérieur, sa première locomotive 
(Laura) cohabite depuis 5 ans avec 
la « petite nouvelle » de 250 kilos. 
« J’ai tout fait de A à Z et je suis entré 
dans la phase décisive de la construc-
tion. Je m’attaque à la chaudière et 
j’espère qu’elle pourra rouler d’ici à 
une année environ », fume-t-il déjà 
d’impatience. 

D’abord le boulot 
puis la pizza

On l’a compris, le père de 
famille aime faire concilier che-
min de fer avec « chemin de faire ». 
« Une partie de mon plaisir réside 
dans le fait de faire les choses. En 
plus, c’est un moment familial que 
je passe avec mon fils. J’aime lui 
faire découvrir ma passion et je sens 
qu’il aime ça. » Benjamin confirme 
immédiatement en hochant de la 
tête. Généralement, les deux com-
pères finissent leur plus grosse 
séance de travail de la semaine 
par une petite sortie pizza tous les 
deux. De quoi créer des souvenirs 
encore plus forts. Mais revenons à 
notre « loco » et à sa chaudière car 
ce n’est pas une mince affaire dont 
il s’agit.

La chaudière, une histoire 
de professionnel

« Je sais parfaitement souder 
mais je suis obligé de faire appel 
à un professionnel qui possède une 
formation spéciale. C’est la loi qui 
l’exige pour tout ce qui est soumis à 
la pression. » Cela a beau être consi-
déré comme du modèle réduit, la 
nouvelle locomotive à vapeur sera 
2.5 fois plus grosse et plus puis-
sante que l’ancienne. « Je pourrai 
transporter une dizaine d’enfants au 
lieu de quatre actuellement. » Avant 
cela, il devra prendre soin d’ajouter 
un 3e rail à son circuit car l’écarte-
ment de la voie passera de 5 à 7.25 
pouces. Qui dit plus de poids dit 
aussi meilleur système de freinage. 
Et dans ce domaine aussi, il faudra 
passablement ajuster le tir.

Un wagon sur-mesure 
pour le système de freinage

« J’ai installé les sabots de frein 
dernièrement et j’ai procédé à des tests 
sous air comprimé. Pour compléter le 
système en place, je vais construire un 
wagon sur-mesure avec un compres-
seur d’air, une batterie et un réser-
voir pour avoir suffisamment d’air en 
stock pour actionner tous les freins en 
même temps. » Pour cette nouvelle 
construction, il faudra compter 6 à 
12 mois supplémentaires d’atelier. 
Une fois terminée, la nouvelle loco-
motive aura une valeur comprise 
entre 16’000 et 18’000 francs. Mais 
Sébastien souhaite conserver cet 
héritage pour le transmettre à son 
fils. À moins que...

Et bientôt, le tracteur 
à vapeur ?

« Dans un coin de ma tête, j’ai 
pour projet de bâtir un tracteur à 
vapeur en miniature (300 kilos et 1.5 
mètre de long tout de même). Cela 
me permettrait de pouvoir circuler où 
je veux dans les foires et de ne plus 
être limité au parcours imposé par 
mes rails. Je suis sûr que les enfants 
adoreraient monter dans la remorque 
que j’y accrocherais à l’arrière. Pour 
financer ce projet, il se pourrait que 
je doive vendre mes deux locomo-
tives. Mais ce n’est pas encore fait. » 
Et qu’en pense Benjamin, plutôt 
locomotives ou tracteur ? « Locomo-
tives, sans aucun doute ! » Il y tient 
à son héritage ferroviaire, le petit...

Kevin Vaucher

Cinq ans de « chemin de faire »
Il y a un an déjà, nous vous présentions Sébastien Hirschi et son 

modèle réduit de locomotive à vapeur. Avec elle, il émerveille gra-
tuitement les enfants lors des foires et autres rassemblements. Vous 
connaissiez Laura (90 kilos), vous allez découvrir l’E3/3 Tigerli et 
ses 250 kilos ! Depuis 5 ans, le Vallonnier travaille à la réalisation 
d’une toute nouvelle « porteuse de gosses à vapeur » afin de pouvoir 
en transporter encore plus. Sa passion pour la mécanique ferroviaire 
fait déjà un heureux : son fils Benjamin (13 ans). 

C’est avec son fils Benjamin que Sébastien Hirschi partage ses longues 
heures de travail dans son atelier de Couvet.

À gauche, l’ancienne locomotive 
(Laura, comme il est de coutume 
de donner des prénoms fémi-
nins aux locomotives anglaises) 
et à droite celle qui est en pré-
paration (le modèle suisse E3/3 
Tigerli).

En ce mercredi 7 juin, 63 
membres de l’Avivo Val-de-Travers 
participaient à leur traditionnelle 
course annuelle en car à Bourg-en-
Bresse dans le département de l’Ain.

Après un arrêt café-croissant à 
Champagnole, nous avons rejoint 
Bourg-en-Bresse, pour visiter le 
monastère royal de Brou. Une petite 
leçon d’histoire de France nous a été 
présentée par deux guides compé-
tentes.

Cet ensemble de bâtiments a 
été construit entre 1505 et 1532 
sur ordre de la princesse  Margue-
rite d’Autriche, épouse de Philibert 
le Beau, pour servir de sépulture 
dynastique.

Pour la petite histoire, il y a 40 
ans environ, notre membre Jean-

ON NOUS
ÉCRIT

ON NOUS ÉCRIT

ON NOUS
ÉCRIT

ON NOUS ÉCRIT

ON NOUS
ÉCRIT

ON NOUS ÉCRIT

Claude Rosselet, dit Piron, a eu 
l’honneur de participer, avec un 
ensemble musical suisse, à une 
remise nationale de diplômes des 
compagnons du devoir de France, 
dans ce centre monastique.

Le repas de midi nous a été servi 
dans un restaurant du lieu. Menu 
traditionnel : poulet de Bresse à 
la crème. Le retour s’est fait par 
Malbuisson où malheureusement 
la pluie nous y attendait et nous a 
accompagnés jusqu’en Suisse.

Merci à nos chauffeurs et au 
plaisir de se revoir pour d’autres 
découvertes. 

À l’année prochaine pour une 
nouvelle aventure.

CPE

Beau travail 
de la chorale JJR

Vendredi et samedi soir der-
niers, pendant qu’au bord du lac 
Festi’Neuch battait des records, 
la chorale de l’école Jean-Jacques 
Rousseau nous embarquait à la 
Fleurisia pour un périple maritime 
de toute beauté.

À la barre Léane Jeanneret et 
Tabitha de Tribolet ont su moti-
ver et diriger leur équipage de 
musiciens, moussaillons choristes 
et matelots comédiens pour nous 
faire vivre une traversée pleine de 
musicalité, d’humour et de si belles 
émotions. 

Merci infiniment et bravo à tous 
pour ce voyage inoubliable qui a 
su réunir toutes les générations en 
musique.

Sylvie de Oliveira,
Couvet

Course annuelle de l’Avivo 
à Bourg-en-Bresse 
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www.carrousels.chwww.carrousels.ch

Les carrousels cultes !Les carrousels cultes !

Étape coup de cœur de notre tournée
et cette année 15 ans d’Abbaye

sans toi Papa. Le carrousel de ta vie
s’est arrêté de tourner mais

show must go on…

Eh !  les amis, 
Maria  et Daniel

sont  de retour
et se réjouissent
de votre visite !

Jeux d’adresse
avec des lots exceptionnels à gagner !

 Tablette Apple
Téléphones portables : 
Samsung, Nokia, et d’autres nouveautés
•  9 anneaux Fr. 5.–
•  20 anneaux Fr. 10.–
•  50 anneaux Fr. 20.–

Une bonne « visette »
mérite une peluche

LA SAUTERELLES & M Sari-Jeanneret

LA SAUTERELLE
n° 23-722
12.05.23

date et signature ...........................................................................................................................................

conditions générales        www.avant-garde.ch
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Le plaisir des enfantsLe plaisir des enfants
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Par une magnifique journée 
ensoleillée, samedi dernier à Fleu-
rier, les organisateurs de la pre-
mière édition de Trouble A Music 
Festival ont tenu une séance d’in-
formation destinée aux bénévoles.

Face à une salle comble, Patrice 
Jeanneret, directeur du festival, et 
Pascal Magnin, président de l’asso-
ciation Trouble A Events, qui cha-
peaute l’événement, ont accueilli 
les 70 bénévoles présents. Après 
la présentation des membres du 
comité, ils ont rappelé la genèse 
de l’événement dont la spécificité 

réside dans sa programmation 
100% suisse.

Venues du Vallon, du Littoral 
neuchâtelois et également d’autres 
cantons voire de France voisine, les 
personnes présentes ont découvert 
la charte des bénévoles présentée 
par Florian Gigon, le principal ges-
tionnaire de la plateforme d’ins-
criptions en ligne. Les bénévoles 
ont également pu se familiariser 
avec le plan des infrastructures 
élaboré par Denis Cherbuin, qui 
a notamment spécifié la configu-
ration de la grande scène Artemi-

sia : abritée sous un chapiteau de 
80 mètres de long par 32 mètres 
de large et d’une capacité de 3000 
spectateurs, elle sera idéalement 
située face à 18 mètres de bar qui 
seront surplombés par un espace 
VIP situé à l’étage. L’Heure bleue, 
la deuxième scène, sera, quant à 
elle, déployée à l’extérieur du cha-
piteau, sur la pelouse. Les food 
trucks et les caisses seront dispo-
sés sur la rue de la Place-d’Armes.

Après un repas en commun, 
une vingtaine de personnes se 
sont déplacées sur le site du fes-
tival sur le terrain des Lerreux, 
pour mieux visualiser la configu-
ration des lieux. Le montage des 
infrastructures démarrera le 23 
juin. Le tronçon de route entre la 
place de Longereuse et la voie de 
chemin de fer située à l’extrémité 
nord de la rue de la Place-d’Armes 
sera fermé à la circulation dès le 
3 juillet.

Billetterie en ligne

Afin d’éviter de devoir patienter 
aux caisses lors de l’événement, les 
organisateurs conseillent au public 
de favoriser les réservations par le 
biais de la billetterie en ligne sur 
www.trouble-a.ch

Comm.

Trouble A

Rencontre entre organisateurs et bénévoles
Samedi dernier, le comité d’organisation de Trouble A Music Festival (du 6 au 8 juillet) a rencontré 

une partie des près de 150 bénévoles qui permettront à sa première édition de se dérouler. Les personnes 
qui souhaitent encore rejoindre l’aventure peuvent s’inscrire sur www.trouble-a.ch jusqu’au 30 juin.

Samedi dernier à Fleurier, les organisateurs ont tenu une séance d’infor-
mation destinée aux bénévoles. Patrice Jeanneret, directeur du festi-
val, et Pascal Magnin, président de l’association Trouble A Events, ont 
accueilli les 70 bénévoles présents. Ils ont rappelé la genèse de l’événe-
ment dont la spécificité réside dans sa programmation 100% suisse.

Les différents binômes vallon-
niers d’agility ont enchaîné les 
kilomètres et les concours durant 
la première vingtaine du mois 
de juin. Emma Feenay et Lilypie 
ont tout d’abord remporté l’Open 
de Maienfeld, dans les Grisons 
(10 juin). Le lendemain, Jessica 
Hochuli et Sky (9e sur 16) ainsi 
que Jessica Wyss  et Oxa (4e sur 
16) ont pris part à la compétition 
d’agility d’Altavilla. Jessica Wyss 
a également tenté sa chance au 
jumping avec un huitième rang 
final (toujours 16 participants). 

AGILITY

AGILITY

AGILITY

Samedi dernier, c’est Julianne 
Schaffer et Alya qui sont entrés en 
jeu avec deux podiums en récom-
penses à Granges (3e au jumping et 
à l’agility et 2e à l’open, à chaque 
fois sur 17 partants). Finalement, 
deux autres duos ont concouru lors 
de la Funny Dog de Bussigny. Jes-
sica Wyss et Oxa ont fait un beau tir 
groupé : 5e au jumping, 4e à l’agility 
et 7e à l’Open (23 concurrents). San-
drine Goedecke et Niska ont décro-
ché deux podiums (2e à l’agility et 
3e à l’Open) et une cinquième place 
au jumping (huit participants). 

Un mois de juin à coin

Vu depuis le microcosme de 
l’école, le monde du travail peut 
interroger ou inquiéter. Pour en dis-
siper les a priori, découvrir ses réa-
lités et valoriser les métiers, l’École 
Jean-Jacques Rousseau organisait, 
mardi, pour les 120 élèves de 10e 
année, des visites de plusieurs 
entreprises du Val-de-Travers. La 
démarche est une première pour le 
Cercle scolaire et son codirecteur, 
David Hamel, souligne que le can-
ton encourage les mesures visant 
à aller « vers le post-obligatoire », 
à se projeter vers l’avenir. Ainsi, 
le Cercle scolaire a imaginé une 
journée de visites et trente-deux 

Cercle scolaire du Val-de-Travers

À la découverte du monde professionnel
Ce mardi, les élèves de 10e année du Cercle scolaire du Val-de-Travers visitaient 32 entreprises de la région. L’événement, qui vivait sa première édition, souhaite contribuer 

à faire connaître la diversité professionnelle aux élèves. Le Courrier du Val-de-Travers hebdo a pu suivre une des visites.

entreprises ont accepté. « Pour 
une première, elles ont visiblement 
bien répondu présent », note David 
Hamel, ravi également de la diver-
sité des sociétés partenaires. Le 
codirecteur estime que le projet 
est « gagnant-gagnant » pour toutes 
les parties. « L’ensemble des corps de 
métiers présents au Vallon est repré-
senté », poursuit-il.

La 10e année est, pour David 
Hamel, une période où beaucoup 
d’élèves « cherchent » encore leur 
avenir. Un âge où certains ont trop 
de certitudes et où d’autres n’ont 
que des interrogations. « Là, ils 

peuvent découvrir la réalité, confir-
mer une idée de formation ou l’infir-
mer », relève le codirecteur. Chaque 
élève a choisi deux à trois domaines 
d’intérêt et le corps enseignant a 
réparti les visites selon ceux-ci. 
Des visites qui, pour David Hamel, 
sont également « un plus » pour 
des jeunes qui souhaitent se diri-
ger vers les études. C’est le cas des 
deux élèves présents lors d’une des 
visites à l’hôtel de l’Aigle, à laquelle 
le Courrier a pu assister.

« Pas une bonne 
réputation »

En préambule, la collaboratrice 
de Goût & Région, Caroline Hügli, 
a rappelé l’ensemble des activités 
de l’acteur touristique et la diver-
sité des professions présentes dans 
l’entreprise. Il faut aussi quelque 
peu démystifier certaines idées. 
« Les métiers de l’hôtellerie-restau-
ration n’ont pas vraiment une bonne 
réputation », relève-t-elle. Pour ce 
faire, rien de mieux que s’entrete-
nir avec trois apprentis actuels de 
la société, Louann, employée de 

commerce, Dimitri, cuisinier, et 
Veronica, spécialiste en communi-
cation hôtelière.

Avec intérêt, et peut-être aussi 
timidité, les deux élèves écoutent 
studieusement l’apprentie employée 
de commerce expliquer la diversité 
des tâches de travail, comptabilité, 
réservation ou encore planifica-
tion. L’aspect humain du contact 
avec la clientèle est aussi souligné 
par l’apprentie, car l’hôtellerie est 
un domaine professionnel où le 
relationnel est primordial. L’ap-
prentie en communication hôte-
lière, Veronica, précise un autre 
élément fondamental du secteur, la 
tenue et l’aspect. Dans certains éta-
blissements, le code vestimentaire 
et les directives sur le maquillage 
peuvent être stricts. La gestuelle 
des deux élèves signale un petit 
étonnement.

Crèmes brûlées et cocktails

En cuisine, Dimitri détaille 
son parcours d’apprenti, les diffé-
rences entre son poste à l’hôtel de 

l’Aigle et le précédent en restau-
ration collective et également les 
exigences de son travail. On sent 
les deux élèves un peu intimidés, 
alors pour détendre l’atmosphère, 
l’apprenti propose de finaliser des 
crèmes brûlées au chalumeau. Un 
élève s’y essaye, mais tous les deux 
ont pu goûter. Autre moment plus 
informel, l’élaboration pour les 
élèves de cocktails (sans alcool 
évidemment) selon des recettes 
codifiées.

La première impression de 
David Hamel de cette première 
journée de visite d’entreprise est 
positive. « Les jeunes peuvent élar-
gir leur vision du monde profes-
sionnel », note-t-il, en soulignant 
que l’école doit aussi créer un lien 
avec l’économie. Les deux élèves 
confirment que ce fut une vraie 
découverte. « Pourquoi pas un deu-
xième choix », admet l’un d’eux. 
Une journée qui semble une bonne 
interface entre monde de l’école et 
monde du travail.

Gabriel Risold

Dimitri, apprenti cuisinier, a interrompu sa mise en place pour détail-
ler son travail aux élèves du Cercle scolaire

Samedi dernier, l’EMS Clairval à Buttes organisait la fête des familles et 
des proches. Une journée conviviale qui a enfin pu à nouveau être mise 
sur pied, après plusieurs années  Covid.

Fête des familles à Clairval 
à Buttes

 Chroniquerégionale
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Le 10 avril 1937 ouvrait le magasin de vêtements « Chez Otto », du nom de son fondateur Otto Stauber. C’est 
dans le bâtiment de la Grand’Rue 22 que le grand-père de Patrick Pélichet a lancé cette entreprise familiale. Son 
papa, Ernest Pélichet, changea le nom du commerce en « Chez Pélichet » lors de l’année 1962. C’est le 1er octobre 
1991 que Patrick hérita à son tour de l’affaire avec son épouse Françoise. Après 32 ans de service, il s’apprête à 
tirer la prise le 31 octobre prochain. Faute de descendant et de successeur, ce lieu mythique du Val-de-Travers 
verra probablement son histoire évoluer. Depuis qu’elle a été construite, en 1640, cette bâtisse a su traverser les 
époques en se métamorphosant et en devenant même un lieu de « contrebande » durant la guerre. Enquête !

14 marches jusqu’au travail14 marches jusqu’au travail
Depuis que la nouvelle du départ de Patrick Pélichet s’est 

ébruitée dans le Val-de-Travers, son magasin est littéralement 
pris d’assaut. « Ce sera probablement une de mes toutes belles 
années commerciales. Les gens font des stocks », s’amuse-t-il. En 
revanche, aucun repreneur ne se profile à l’horizon. Pourtant, 
cet endroit possède un atout indéniable : « J’ai mon appartement 
juste au-dessus. Le matin, je me réveille, j’ai 14 marches à des-
cendre et je suis au boulot. » Même quand il se douche il ne perd 
pas de temps car sa cabine se trouve... à côté de ces fameuses 14 
marches. « Je devais faire une salle de bains mais je ne suis jamais 
allé au bout de ce projet », dit-il avec l’œil rieur.

De l’ouvrier jusqu’au directeurDe l’ouvrier jusqu’au directeur 
En revanche, Patrick Pélichet a le ferme sentiment d’être allé au bout des choses professionnellement. « Je n’ai 

pas de formation et je travaillais à l’usine avant que je ne demande à mon papa s’il était d’accord que je travaille avec 
lui. C’est lui qui m’a tout appris et qui m’a fait aimer ce travail au magasin. Depuis que j’ai repris l’affaire en 1991, 
j’ai suivi une ligne de conduite claire. Je voulais garder le charme d’époque du lieu tout en faisant évoluer les articles 
que l’on proposait. Ma femme me disait toujours qu’il faut suivre la tendance pour durer dans ce domaine d’activité. 
Elle avait raison. J’aurai poursuivi l’histoire 32 ans de plus. Je peux dire que j’ai fait mes années et que je mérite ma 
retraite, merde ! » Sa retraite, Patrick ira la vivre loin du Val-de-Travers. Il s’en ira rejoindre son amie du côté de 
Lausanne à la fin de l’année. Bien qu’il n’y ait actuellement pas de repreneur pour le magasin, la maison sera 
normalement prochainement vendue à une acheteuse. Ce sera à elle de décider si elle maintient ou non un espace 
commercial au rez-de-chaussée de la Grand’Rue 22. « L’une de mes fiertés restera d’avoir habillé aussi bien l’ouvrier 
que le directeur durant toutes ces années. » Le lieu se voulait sympa et ouvert, comme son patron !

L’annonce originale parue dans le Courrier lors de l’ouverture du magasin, le 10 avril 1937. Les pubs dans le Courrier ont tou-jours été un moyen de se démarquer par le soin apporté à l’esthétique ou l’humour des annonces.

L’annonce originale parue dans le Courrier 
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retraite, merde ! » Sa retraite, Patrick ira la vivre loin du Val-de-Travers. Il s’en ira rejoindre son amie du côté de 

que le directeur durant toutes ces années. » Le lieu se voulait sympa et ouvert, comme son patron !

Trop petit ? Empiétons chez le voisin ! 
Trop petit ? Empiétons chez le voisin ! 

Le magasin a connu son âge d’or avec la première génération 

(Otto Stauber et son épouse Frida). Arrivé à un certain volume 

de ventes, l’espace commercial du bâtiment de la Grand’Rue 

22 s’est tout à coup révélé trop étroit. Le grand-père de Patrick 

va alors lorgner sur le territoire du voisin. « C’était un certain 

Monsieur Duval qui était actif dans le secteur de l’absinthe. Mon 

grand-papa lui a dit qu’il avait besoin de place et qu’il lui pren-

drait bien un bout de sa maison. Je ne suis pas sûr qu’il s’attendait 

vraiment à sa réponse. » Duval rétorqua : « Eh bien soit, on abat 

une partie du mur porteur entre les deux maisons et je te cède la 

partie du bas de chez moi. » Aussitôt dit, aussitôt fait. Voilà le 

magasin de vêtements largement agrandi et prêt à faire face à 

toutes ses commandes. Dans le même coup, Otto Stauber faisait 

encore tomber le mur donnant sur la rue passante afin d’y faire 

bâtir une nouvelle vitrine. Clin d’œil de l’histoire : des années 

plus tard, c’est à travers les décorations de ces mêmes vitrines 

que Patrick a su faire parler de lui à chaque nouvelle saison !plus tard, c’est à travers les décorations de ces mêmes vitrines 

que Patrick a su faire parler de lui à chaque nouvelle saison !

– –Fées

�s Ve�ières
Môtiers

Chez 

Pélich
et

Couvet

La partie du mur porteur qui a été La partie du mur porteur qui a été 
abattue pour agrandir le magasin. abattue pour agrandir le magasin. 

Patrick Pélichet, dans son bureau,Patrick Pélichet, dans son bureau,
au cœur du magasin.au cœur du magasin.

Le bâtiment de la Grand’Rue 22.Le bâtiment de la Grand’Rue 22.
Une bâtisse qui a un certain cachet !Une bâtisse qui a un certain cachet !

Type de mission : faire la lumière sur l’histoire du bâtiment « Chez Pélichet »
Renseignements sur l’obje� if : lieu mythique, patron non hostile à ma venue
Localisation de l’obje� if : Couvet - Date : juin 2023
Observations du terrain : lieu facilement localisable. Mais prévoir beaucoup
de temps de recherche pour éplucher les archives.

J’aurai poursuivi l’histoire 32 ans de plus. Je peux dire que j’ai fait mes années et que je mérite ma J’aurai poursuivi l’histoire 32 ans de plus. Je peux dire que j’ai fait mes années et que je mérite ma 

Carnet de : Kevin Vaucher
Mission N° 3

LA BAIGNOIRE DANS... LA CUISINE  !
Particularité extraordinaire du bâtiment de la Grand’Rue 22, 
l’appartement de l’étage avait une configuration un peu spé-
ciale à l’époque. Les parents de Patrick faisaient avec une 
baignoire qui donnait directement dans la cuisine ! « C’était 
assez incongru mais cela avait l’avantage de me permettre 
de me laver tout en regardant ma maman faire la cuisine. » 
Aujourd’hui, sa cuisine se trouve au rez-de-chaussée, au même 
niveau que le magasin. Il y reçoit donc régulièrement des 
clients pour boire le café.

vraiment à sa réponse. » Duval rétorqua : « Eh bien soit, on abat 

une partie du mur porteur entre les deux maisons et je te cède la 

Quand la guerre s’invite...Quand la guerre s’invite...
Quoi qu’il arrive, ce sera la fin d’une histoire en octobre prochain. 
Mais ce bâtiment construit en 1640 en a vu d’autres. C’était d’abord 
une ancienne ferme avec ses écuries. Un orifice dans le mur renvoie 
directement à cette époque où on y déposait une boîte d’allumettes. 
Elle était utilisée lorsqu’une vache vêlait en pleine nuit et qu’il fallait 
aller s’y affairer à la bougie. Puis, c’est devenu une épicerie où on 
y vendait de tout, avant que la saga Otto/Pélichet ne commence en 
1937. Durant la Deuxième Guerre mondiale, le grand-père de Patrick 
a fait une partie de sa renommée en contournant un peu le système 
de rationnement mis en place. « Les gens recevaient un certain nombre 
de coupons pour pouvoir s’habiller. Mais beaucoup n’en avaient pas 
assez pour le faire. Mon grand-papa faisait donc discrètement entrer 
les clients par l’arrière pour leur vendre des vêtements en douce. » Plus 
tard, son père se distingua notamment à travers les annonces publi-
citaires remplies d’humour qu’il faisait paraître dans le Courrier. En 
parlant du Courrier, j’y rentre car la mission est validée avec succès ! 
Cet article s’autodétruira dans quelques semaines, dans quelques 
mois ou dans quelques années. Tout dépend dans quelles mains il 
tombera ! 

y vendait de tout, avant que la saga Otto/Pélichet ne commence en 
1937. Durant la Deuxième Guerre mondiale, le grand-père de Patrick 

Société Electrique  
du Val-de-Travers SA 
Votre spécialiste dans votre région, pour toutes  

vos installations électriques et l’électroménager !

Votre spécialiste régional en énergies renouvelables

Installation photovoltaïque
Communauté d’autoconsommation

Bornes de rechargePompe à chaleur
Rue du Preyel 9  /  2108 Couvet  /  032 863 12 24

www.sevt.ch ELECTRICITE  POMPE A CHALEUR    BORNES DE RECHARGE    PHOTOVOLTAIQUE  DEPANNAGES ELECTROMENAGER
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Pour vos textes rédactionnels, 
merci de nous faire parvenir 

vos communiqués avant lundi midi.

redac@courrierhebdo.ch

Floria – Couvet 2-3
Fleurier – United Milvignes 5-0
  1. Bosna NE 22 19 2 1 (42) 103 : 26 57
  2. Kosova NE 21 16 3 2 (75) 80 : 31 49
  3. Couvet 22 11 5 6 (29) 54 : 33 36
  4. Bôle II 22 10 6 6 (75) 47 : 34 34
  5. Fleurier 22 9 7 6 (52) 39 : 30 32
  6. Floria 22 10 2 10 (56) 46 : 51 30
  7. Helvetia NE 22 7 6 9 (40) 44 : 58 25
  8. Peseux Comète 21 6 5 10 (96) 40 : 43 21
  9. Étoile-Sporting 22 5 3 14 (21) 30 : 61 16
10. Espagnol NE 22 3 5 14 (72) 34 : 81 12
11. United Milvignes 22 1 2 19 (92) 16 : 85 3

3e ligue - Groupe 1

Floria ‒ Couvet 2-3 (2-1)
Buts de : Pereira (2x), Boutaleb.
Amougou Amougou ; Anstett ; 

Krawiec, Daloz, Hugi, Bachetti ; 
Badertscher, Boutaleb, Barigello ; Fer-
nandes Carvalho, Pereira Marques.

Fleurier ‒ United Milvignes 5-0 (2-0)
Buts de : Goncalves, Lebet D., 

Codoni, Piveta, Faivre.
Faivre ; Lebet S., Rodriguez, De 

Sousa, Ciurleo ; Goncalves Nogueira, 
Dos Santos Dias (Python), Codoni, 
Jaquet (Piveta Delfine), Rainaud ; 
Lebet D.

Saint-Sulpice – Étoile-Sporting II 2-3
 1. Val-de-Ruz IV 24 16 5 3 (26) 66 : 26 50
 2. Saint-Sulpice 24 15 5 4 (51) 82 : 36 47
 3. Étoile-Sporting II 24 13 5 6 (31) 61 : 39 41
 4. Colombier II 24 12 6 6 (88) 84 : 50 39
 5. Kosova NE II 24 9 6 9 (103) 65 : 67 30
 6. Fleurier II 24 7 5 12 (71) 49 : 64 23
 7. Superga II 24 2 5 17 (57) 41 : 98 8
 8. Béroche-Gorgier III 24 2 3 19 (39) 26 : 94 6

5e ligue - Groupe 1

équipes résultats nb 
matches

place pts

FF19 Peseux Comète – Val-de-Travers 0-8 12 3/13 27

D1 Val-de-Travers – ASI Audax-Friul 0-11 10 6/6 6

D2 Val-de-Travers II – Colombier Dragons 3-3 10 4/11 18

D3 Val-de-Travers III – Béroche-Bevaix 0-2 10 9/11 11

A Béroche-Bevaix – Val-de-Travers 2-4 10 2/6 23

C1 Peseux Comète – Val-de-Travers 5-2 10 5/6 9

C2 Val-de-Travers II – Floria 2-5 10 3/6 12

FF15 II Étoile-Parc – Val-de-Travers II 2-1 2 3/3 11

FC Môtiers – FC Couvet II 5-2 
(1-0). Les étoiles du Courrier : * 
Choffat (M) ** Reis Santos S. (C) 
*** Tosato... A. (M)

Impossible ne semble pas être 
môtisans cette saison. Non seule-
ment, le FC Môtiers a fait jouer son... 
président Alexandre Tosato mais en 
plus, il a marqué un but ! C’est même 
le « game-winning goal » qu’il a mis 
au fond des filets. Nous sommes à 
la 67e minute de jeu et il y a 1-1 
dans le derby. Frédéric Tosato est 
fauché dans la surface et il obtient 
un penalty. C’est l’occasion parfaite 
de faire entrer en jeu le président 
qui n’est autre que son papa. Le fils 
offre son penalty au père et celui-ci 
ne tremble pas au moment de tirer. 
C’est 2-1 pour Môtiers !

Trois Tosato – trois buts

À partir de là, le FC Couvet a 
un petit peu bu la tasse pour fina-
lement s’incliner 5-2 et terminer la 
saison au neuvième rang du classe-
ment. Pour ne pas faire de jaloux, 
tant Frédéric que Ludovic Tosato 
ont marqué un but. Trois Tosato – 
trois buts ! Il faut relever que tant 
les Covassons que les Môtisans 
n’ont pas bradé cette dernière ren-
contre. Chaque équipe a été inves-
tie et voulait vraiment l’emporter. 
Ce match a aussi été marqué par 
la dernière partie du fidèle gardien 
de La Bergerie : Anthony Rattenni. 
Comme il n’a pas commencé sur 
le terrain, c’est en analyste averti 
qu’il glissait son avis sur le match 
à la mi-temps ? 

La « der » du fidèle Rattenni

« C’est un peu mou mais ça va 
bouger en deuxième période. Toutes 
les vieilles gloires de Môtiers vont 
entrer en jeu, dont moi. » Il n’a pas 
eu tort ! Alors que le score était 
seulement de 1-0 à mi-parcours, 
six buts sont tombés dans les 45 
minutes de jeu suivantes. Hélas 
pour lui, c’est à peine une minute 
après son entrée en jeu que Cou-
vet a marqué son premier but 
(65e). Rattenni n’a donc pas pu 
fêter son baroud d’honneur par 
une invincibilité dans les cages.

En fin de confrontation, les 
joueurs et le staff du FC Môtiers 
ont enfilé des t-shirts spéciaux 
pour fêter leur promotion. Que 
représentaient ces maillots 
d’après vous ? Indice : il y avait 
du jaune et du blanc. Eh oui, 
c’est « en bières » que les cham-
pions ont quitté le terrain pour 
commencer la fête. Nous n’avons 
en revanche pas le chiffre du 
nombre de litres de bière qui a 
été descendu durant la suite des 
événements...

Kevin Vaucher

Le président aussi est un flingueur !
Samedi après-midi, le FC Môtiers et le FC Couvet II se sont offert 

un dernier derby pour clore la saison 2022/23. Un match sans enjeu 
mais loin d’être sans saveur. Une grande fête avait été organisée par 
le club môtisan afin de fêter la promotion en 3e ligue, acquise il y a 
quelque temps déjà. La plus grosse surprise de la journée est venue 
du terrain. Ce ne sont pas deux mais trois membres de la famille 
Tosato qui figuraient sur la feuille de match. 

Le président du FC Môtiers Alexandre Tosato, entouré de ses fils Ludovic 
et Frédéric. Ce fut la belle image de fin de saison, samedi, à La Bergerie.

Môtiers – Couvet II 5-2
  1. Môtiers 22 18 2 2 (46) 107 : 29 54
  2. Boudry II 22 14 3 5 (38) 60 : 43 43
  3. Comm. Le Locle II 22 10 5 7 (79) 45 : 42 33
  4. Béroche-Gorgier II 22 10 4 8 (41) 69 : 43 32
  5. Val-de-Ruz III 22 10 4 8 (50) 59 : 51 32
  6. Corcelles-Corm.  22 9 5 8 (36) 55 : 42 30
  7. Cortaillod II 22 8 5 9 (72) 60 : 49 27
  8. AS Vallée 22 5 6 11 (15) 49 : 68 19
  9. Couvet II 22 6 3 13 (60) 29 : 63 19
10. Les Brenets 22 3 8 11 (56) 35 : 61 15
11. Peseux Comète II 22 3 5 14 (74) 43 : 120 12

4e ligue - Groupe 1

Une vingtaine de jours après 
leur victoire en coupe neuchâte-
loise, les FF19 du Groupement du 
Val-de-Travers remettaient ça dans 
le cadre de la phase finale romande. 
Les joueuses de Jérémy Badertscher 
avaient l’occasion de ramener une 
nouvelle coupe au Vallon. Cela s’est 
passé dimanche, à Bavois, sous la 
forme d’une poule à six face aux 
championnes de coupe des autres 

cantons romands. La compétition 
a été très serrée et, pour une fois, 
l’expression « ça s’est joué sur des 
détails » n’est pas galvaudée. Trois 
points seulement séparent les nou-
velles championnes romandes (Vil-
lars-sur-Glâne) de l’équipe qui a 
terminé au sixième rang (l’équipe 
du Groupement). Voilà qui clôt 
malgré tout une superbe saison 
pour les jeunes Vallonnières.

Les FF19 du Groupement du Val-de-Travers ont le sourire. Leur saison a 
été particulièrement réussie. Félicitations !

Les FF19 pas si loin du sacre 
romand

Deux podiums pour les 
élèves vallonnières 

Les exigences scolaires font peu 
à peu place aux joies sportives avec 
les vacances qui arrivent. Ainsi, 
deux équipes féminines, composées 
d’élèves de 9H et 10H, ont parti-
cipé aux finales suisses du tournoi 
scolaire de foot, le 14 juin dernier. 
Avant de se diriger vers Bâle, elles 
avaient obtenu leurs qualifications 
lors des sélections cantonales du 
1er mai. Les deux représentantes 
du Val-de-Travers ont terminé leur 
parcours sur le podium. Les 10H ont 
pris le 3e rang et les 9H la 2e place. 
Cette formation a gagné l’ensemble 
de ses rencontres si l’on excepte sa 
défaite 2 à 1 contre les Zurichoises 
qui sont sorties grandes gagnantes 
de cette joute.

L’équipe des 9H composée d’Aline 
Pham, Anna Soares, Carolina 
Dias, Laura Soares, Julia Priolo, 
Chani Gonzalez, Evodie Fluec-
kiger, Megan Teixeira et Elyah 
Robert. Avec Christian Fluecki-
ger pour les encadrer.

Le foot régional comporte par-
fois certaines subtilités adminis-
tratives qui placent les clubs dans 
de drôles de situations. Le FC Cou-
vet est bien placé pour en parler. 
Les hommes de Raphael Claudio 
se sont imposés, dimanche, sur la 
pelouse de Floria (2-3), pour leur 
dernier match de la saison. Du 
même coup, ils ont confirmé leur 
troisième place du classement. 
« Je suis très fier de mon groupe. 
Il termine à la place qu’il mérite », 
rend hommage le coach covasson. 
Cette place et ce succès marquent 
le début d’une longue attente. On 
s’explique...

Un grand boxon
à tous les étages

Comme Kosova NE (2e) ne peut 
pas prétendre à la promotion, il ne 
disputera pas le barrage de pro-
motion auquel donne droit la deu-

xième place du classement. C’est 
donc à son poursuivant (Couvet) 
qu’il revient de s’y essayer. Mais il 
y a un « mais » : « Il n’est pas encore 
certain que ce match de barrage ait 
lieu. Pour faire simple, cela dépend 
d’autres résultats et en premier lieu 
de celui qui tombera dans l’affron-
tement entre Saint-Blaise et Bospo-
rus (match pour la promotion en 2e

ligue inter). » Cela dépend aussi de 
résultats extra-sportifs. « Actuel-
lement, nous ne connaissons pas 
encore le barragiste d’un autre 
groupe de 3e ligue (le groupe 2). 
Plusieurs affaires (protêts, points 
fair-play à recompter,...) doivent 
encore être tranchées pour déter-
miner qui termine premier (promo-
tion directe) et qui passera, comme 
nous, par le barrage. Bref, c’est un 
peu compliqué et il est impossible 
pour moi d’envoyer mes joueurs en 
vacances pour le moment. » Drôle 
de situation, drôle d’attente...

La drôle d’attente du FC Couvet

3e ligue - Groupe 1

FOOTBALL  AUTRES  RÉSULTATS

FOOTBALL  AUTRES  RÉSULTATS

FOOTBALL

FOOTBALL  AUTRES  RÉSULTATS
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La 3e édition de la ChatGrimpe 
a eu lieu dimanche dernier, sur le 
territoire de Bevaix. Cette course 
se positionne comme une porte 
d’entrée abordable et populaire 
pour celles et ceux qui souhaitent 
découvrir le trail. L’épreuve se veut 

relativement courte (17 kilomètres) 
mais avec passablement de déni-
velé (1000 mètres). Une centaine 
d’hommes et 36 femmes s’y sont 
élancés cette année. Et ce n’est pas 
vraiment une surprise de voir que 
le sanglier catalan Aleix Toda Mas 
s’est montré le plus rapide. Celui 
qui adore quand « chat grimpe » a 
bouclé le tracé en 1 h 22. L’ancien 
Vallonnier Jonathan Raya a pris 
la 3e place en 1 h 28. Yül Brenner 
s’en est également très bien tirée 
avec le sixième temps des engagés 
(1 h 31). D’autres Vallonniers ont 
également vaincu la rampe bevai-
sanne. Il s’agit de Fabian Huguenin 
(14e, 1 h 41), Julien Blaser (22e, 
1 h 48), David Borioli (53e, 2 h 04) 
et  de Dariusz Mroczkowski (90e, 
2 h 44). Aucune coureuse du Vallon 
n’a défié la pente de la Chat Grimpe 
cette année. 

COURSEÀPIED

COURSEÀPIED

COURSEÀPIED

COURSEÀPIED

COURSEÀPIED

COURSEÀPIED

Aleix Toda Mas a remporté 
la ChatGrimpe 2023. C’est un 
signal positif à quelques jours du 
marathon du Mont-Blanc auquel 
il participera. 

Non, ce n’est pas un remake 
« des gendarmes en balade ». Ou 
alors dans une version plus spor-
tive. Une fois n’est pas coutume, 
le Cross Club les Fées n’est pas 
sorti pour courir mais pour aller 
à la montagne. Organisée avec 
minutie par « Fée Doriana », épau-
lée par le comité, cette balade a 

conduit une trentaine de traileuses 
et walkeuses au col de Fenestral, 
pour aboutir à la cabane du même 
nom (2400 mètres d’altitude). 
Deux journées, riches en soleil, à 
avaler les kilomètres, à grimper 
des dénivelés et tout ceci, sous le 
signe de l’amitié. Pas de doute, ça 
ressource !

INFOSPRINT

INFOSPRINT

INFOSPRINT

Le projet de fusion est donc en 
route et ceux qui le portent entendent 
le mener à bien pour un lancement 
de la nouvelle entité au début du 
championnat 2024/25. Commen-
çons d’abord par un bref rappel de la 
genèse de cette ambition de rassem-
blement. « L’idée de base a été lancée 
par Fleurier et Couvet », plante l’un 
de ses porte-voix. « Elle visait prio-
ritairement deux buts : d’abord offrir 
aux jeunes du Groupement la perspec-
tive de pouvoir évoluer un jour dans 
une équipe vallonnière forte, évoluant 
à un bon niveau. Et ensuite, regrouper 
les forces bénévoles pour constituer un 
solide noyau autour d’un club com-
mun. »

Fleurier et Couvet, 
les initiateurs !

Les premiers contacts ont eu 
lieu durant l’été 2021. Et au fil des 
séances, Covassons et Fleurisans se 
sont dit qu’ils seraient encore plus 
forts en coalisant les autres clubs 
historiques du Val-de-Travers à leurs 
côtés. « On a donc proposé à Kosova 
NE, à Saint-Sulpice et à Môtiers de 
monter dans le bateau de la fusion. » 
Après réflexions, les dirigeants de 
Kosova et le comité de fusion n’ont 
pas trouvé de chemin d’entente 
(début 2023). « Leurs joueurs ont 
un attachement assez marqué à leur 
club et ils jouent essentiellement pour 
l’identité de celui-ci. Ce que l’on peut 
comprendre. » Les deux autres ont 
accepté de se lancer activement 
dans cette réflexion. Et comme le 
Groupement est une composante 
primordiale en termes de formation 
de la relève de Fleurier et de Couvet, 
il a logiquement été intégré au pro-

jet. C’est donc à cinq que la suite du 
projet va se mener. 

Constitution de huit 
groupes de travail

Un cahier des charges a été éla-
boré et achevé au mois de mai. À la 
suite de quoi, une séance d’initialisa-
tion a été convoquée le 10 juin der-
nier afin de constituer des groupes 
de travail. « Il y a huit groupes qui se 
chargent de huit aspects différents : le 
légal (statuts...), le financier (analyse 
de comptabilités,...), les infrastruc-
tures, le secrétariat, la communica-
tion, les sponsors, les manifestations 
et les futurs équipements. » Quand 
on se projette déjà jusqu’aux nou-
velles couleurs des maillots de la 
nouvelle entité, c’est plutôt bon 
signe... « Disons que nous avons envie 
d’avancer et de faire les choses bien. 
Il est trop tôt pour parler de certaines 
choses comme le nombre d’équipes 
qui vont être créées et leurs objectifs. 
Mais nous avons déjà de grands axes 
de travail. »

Séparation entre plaisir 
et performance

Pour faire simple, une sépara-
tion claire devrait être faite entre 
foot performance et foot plaisir. 
Trois ou peut-être quatre équipes du 
nouveau club pourraient jouer dans 
chacune des ligues (3e, 4e, 5e) avec 
des objectifs différents qui seront 
définis en temps et en heure. Mais 
ceci est de la musique d’avenir. Pour 
l’heure, il est sûr que Môtiers, Cou-
vet et Fleurier entameront la saison 
2023/24 chacun de son côté. « On 
songeait à monter une grosse équipe 
avec les meilleurs éléments de chaque 
club pour monter en 2e ligue et débu-
ter 2024/25 directement à cet éche-
lon. Mais cette idée est restée sans 
suite. Il sera tout aussi passionnant, 
et motivant, de le faire avec la nou-
velle équipe performance qui sera 
créée. » Le prochain « point fusion » 
du Courrier sera publié fin août ! Été 
studieux en vue pour certains...

Kevin Vaucher

Le « point fusion » : le projet se dessine !
L’entraîneur du FC Môtiers, Julien Descombes, a allumé la mèche, dans le Courrier, au début du 

mois de juin. C’est désormais officiel ! Plusieurs groupes de travail ont été constitués. Ils planchent 
actuellement sur l’analyse et l’élaboration d’un projet de fusion des clubs de foot vallonniers pour la 
saison 2024/25. Depuis ce jour, et jusqu’à l’aboutissement du projet, vous pourrez régulièrement suivre 
l’avancée des opérations dans le journal du Vallon.

L’envie d’offrir un bel avenir footballistique aux juniors du Val-de-Travers 
a été l’élément déclencheur, et est l’élément moteur, du projet de fusion.

FOOTBALL

FOOTBALL  3eLIGUE

FOOTBALL  3eLIGUE

FOOTBALL  5eLIGUE

FOOTBALL  4eLIGUE FÉMININE

FOOTBALL  4eLIGUE

FOOTBALL  4eLIGUE

FOOTBALL  2eLIGUE

FOOTBALL  5eLIGUE

FOOTBALL  4eLIGUE FÉMININE

• Pasquier 21
• Fleurier
• 032 861 16 95
• 079 417 99 58
• ph.jehle@bluewin.ch

Création et entretien de jardin
  

YVAN 
BORDIGNON

Entreprise en bâtiment  ● Maçonnerie

 ● Béton armé

● Plâtrerie

● Carrelage

● Divers

CLOS-DONZEL•2114 FLEURIER•Tél. 032 861 41 31

Toda Mas coupe la chique à Raya 

Les Fées en balade

Le danger d’incendie de forêt 
est évalué à trois sur une échelle 
de cinq dans tout le canton, soit un 
niveau « marqué ». La population 
est appelée à la plus grande pru-
dence et à observer les recomman-
dations des autorités. Ce niveau 
de danger « marqué » est dû à des 
précipitations insuffisantes ces der-
nières semaines, malgré les orages 
isolés des derniers jours, ainsi qu’à 
une météo ensoleillée et à une bise 
modérée.

Il est notamment recommandé

– de se conformer aux éven-
tuelles instructions et interdictions 
des autorités cantonales et commu-
nales

– de renoncer à faire du feu en 
plein air en cas de vent et de rafales

– de ne jamais jeter des mégots 
ou des allumettes

– pour les grillades, d’utiliser 
les barbecues aménagés (pas de 
contact direct avec le sol)

– de s’éloigner de manière 
importante des arbres et de la végé-
tation sèche

– de ne jamais laisser un feu 
sans surveillance et d’éteindre 
immédiatement toute flammèche 

– de veiller à bien éteindre le 
feu et les alentours avant de partir. 

Tout départ de feu ou situation 
suspecte doit être annoncé immé-
diatement à la centrale 118.

Comm.

Depuis 2021, toutes les classes 
de 11e année du canton de Neu-
châtel ont été sensibilisées à la 
prévention du suicide. Près de 
3000 élèves ont bénéficié d’ate-
liers dispensés par l’association 
Stop suicide. 

Ce projet a fait l’objet d’une 
évaluation positive par l’Univer-
sité de Berne. Il sera donc recon-
duit.

Le Département des finances 
et de la santé (DFS) et le Départe-
ment de la formation, de la digita-
lisation et des sports (DFDS) ont 
pu réagir rapidement et mettre en 
place ce projet d’envergure grâce 
à l’existence de programmes déjà 
bien implantés.

Il s’agissait, d’une part, du 
programme d’action cantonal 
portant sur la santé psychique 

des enfants et des adolescents et, 
d’autre part, du programme de 
prévention en milieu scolaire qui 
abordait l’éducation numérique 
et la prévention du harcèlement 
et qui a été complété par la pré-
vention du risque suicidaire.

Comm.

Danger d’incendie de forêt Ateliers de prévention du suicide 
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Votre partenaire immobilier du 
Balcon du Jura et Val-de-Travers

1450 Ste-Croix

ESTIMATION - PROMOTION

ACHAT - VENTE

2114 Fleurier

TransCréa Sàrl

LOCATION - GÉRANCE

www.transcrea.ch
info@transcrea.ch

Pose et réparation de store, pergola, auvent,
moustiquaire, volet, 
et plus encore sur :
Yverdon-Montagny Tél. 024 447 47 07   

www.stoll.ch

Ferblanterie - Ins. Sanitaires
Couverture - Paratonnerre

P. SIMONIN & FILS Sàrl

FLEURIER COUVET
Tél. 032 861 11 48 Tél. 032 863 27 57
Fax 032 861 37 51

032 860 12 91 - 2114 Fleurier - kfenergies@bluewin.ch

CHAUFFAGE · SANITAIRE
SERVICE APRÈS-VENTE
pompes à chaleur et énergie renouvelable

 Service 079 179 04 20
 Chauffage-sanitaire 079 179 04 21

  ÉLECTRICITÉ
  DÉPANNAGES

  TÉLÉMATIQUE
  PARATONNERRE

  ÉLECTROMÉNAGER
  PHOTOVOLTAIQUE

  BORNES DE RECHARGE

www.sevt.ch   /   Rue du Preyel 9  –  2108 Couvet   /   032 863 12 24

Votre spécialiste dans votre région, 
pour toutes vos installations électriques !

Je cherche 
machines 
agricoles
• andaineur
• pirouette
• presse
•  épandeur 

à fumier
• tracteur 
• scie circulaire
• etc.

Tél. 079 582 23 64

MAÇONNERIE
BÉTON ARMÉ  I  CARRELAGE

RÉNOVATION DE  
CRÉPIS À L’ANCIENNE

2108 COUVET
+41 32 863 12 16
info@codonisa.ch

 

Pierre-Philippe Muriset
Rue du Quarre 5 Les Prés Bugnons 4
2113 Boveresse 2525 Le Landeron                                 

www.serrurerie-muriset.ch
032 751 63 73 -  079 334 20 39 

Constructions métalliques - Serrurerie

079 690 02 02
www.valimmob.ch

LES BAYARDS

À saisir ferme
mitoyenne
avec petit
chalet, 600 m2

de terrain
✓  Fr. 495’000.-

079 690 02 02
www.valimmob.ch

FLEURIER

Devenez
propriétaire
de votre
appartement 
duplex
4½ pièces 
107 m2, 2 salles d’eau,
2 balcons, part au jardin, 
cave et garage compris.  
Libre de suite ou à 
convenir.
✓  Fr. 425’000.-

à discuter

079 690 02 02
www.valimmob.ch

VAL-DE-TRAVERS

Vente d’un 
hôtel
café-restaurant
de renommée 
avec source
Pour tous
renseignements

079 690 02 02
www.valimmob.ch

LES VERRIÈRES

Ancienne ferme 
rénovée
3 appartements  
Terrain 1644 m2 (ferme).
Terrain 3679 m2

(tourbières).
Annexe, parking,
le tout en bon état.
Situation dominante.
✓  Fr. 895’000.-

079 690 02 02
www.valimmob.ch

SAINT-SULPICE

Villas en cours 
de construction  
5½ pièces, garage.   
Parcelles
de 692 à 757 m2.
Choix et finitions au gré
du preneur.
✓  Dès Fr. 816’000.-

079 690 02 02
www.valimmob.ch

LES PONTS-DE-
MARTEL

Vente d’une 
maison
familiale
6½ pièces   
4 garages, terrain
1142 m2, volume 826 m3

Situation dominante 
avec vue
et dégagement. 
Orientation sud.
Bon état général.
✓  Fr. 685’000.-www.valimmob.ch

Nous cherchons pour nos clients, des

VILLAS, TERRAINS, IMMEUBLES LOCATIFS, 
APPARTEMENTS PPE, FERMES, CHALETS, 

DOMAINES AGRICOLES, LOCAUX INDUSTRIELS
Nos prestations :

✓  proximité, indépendance, expérience
✓  discrétion assurée
✓  montage du dossier
✓  représentation et promotion de l’objet
✓  portefeuille clients avec financements
✓  recherche de financements et assurances 
✓  prise en charge totale jusqu’à la conclusion

Pour tous renseignements :

BUTTES
Derrière-Ville 2  –  5½ pièces
Appartement mansardé
au centre du village 

Cuisine agencée, salon, hall, 
4 chambres, salle de bain/
baignoire, cave et galetas.

Loyer : Fr. 800.- + charges
Libre dès le 1er août 2023

LES VERRIÈRES
Grd-Bourgeau 103 – 5½ pièces
Appartement avec cachet 
d’env. 200 m2 au centre
du village
Cuisine agencée, salon avec 
cheminée, hall, 4 chambres, 
salle de bain douche/ bai-
gnoire et équipée de lave-
linge/sèche-linge, réduit et 
part au grand jardin.
Loyer : Fr. 1250.- + charges
Libre de suite

FLEURIER
Gare 5a             –              loft
Magnifique loft au centre 
du village 

Cuisine agencée ouverte sur 
grande chambre et salle de 
bain/douche.

Loyer : Fr. 900.- + charges
Libre de suite

FLEURIER
Gare 6  –  local commercial
Local au rez-de-chaussée 
d’env. 80 m2 au centre
du village

Grand local commercial avec 
vitrine, 2 pièces et salle de 
bain/douche.
Local situé en plein cœur de 
Fleurier.

Loyer : sur demande
Libre de suite

FLEURIER
Grand-Rue 9      –      3 pièces 
Appartement rénové
au centre du village

Cuisine agencée ouverte sur 
salon, hall, 2 chambres, salle 
de bain/baignoire, WC séparé 
et cave.

Loyer : Fr. 840.- + charges 
Libre de suite

MÔTIERS
Ecoliers 2          –          3 pièces 
Appartement avec balcon et 
ascenseur

Cuisine agencée, salon, 
balcon, hall, 2 chambres, salle 
de bain/baignoire, cave et 
galetas.

Loyer : Fr. 750.- + charges 
Libre de suite

SAINT-SULPICE
Bas-du-Village 2  –  3½ pièces
Appartement mansardé 
avec balcon

Cuisine agencée ouverte sur 
salon, balcon, hall, 2 
chambres, salle de bain/
douche, cave et part au jardin 
commun.

Loyer : Fr. 790.- + charges
Libre de suite

FLEURIER
Levant 3     –     3½ pièces
Appartement avec balcon 
situé dans un quartier 
calme

Cuisine agencée, salon, 
balcon, hall avec armoires, 2 
chambres, salle de bain/bai-
gnoire et cave.

Loyer : Fr. 860.- + charges
Libre de suite

COUVET
Edouard-Dubied 6 – 4½ pièces
Appartement situé à proxi-
mité des collèges

Cuisine agencée, grand hall, 
salon avec cheminée, 3 
chambres, dressing, salle de 
bain/baignoire, WC séparé, 
cave et part au jardin com-
mun.

Loyer : Fr. 1190.- + charges
Libre de suite

GHB Gérance Sàrl - Votre partenaire pour la location 
Avenue de la Gare 3 - 2114 Fleurier
Tél. 032 861 25 56 - www.ghb-gerance.ch
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